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La causa se inició a partir de 
una denuncia de la líder de la
Coalición Cívica Elisa Carrió por
presunto “lavado de activos” y
“desvío de fondos”. El juez
Agustín Crispo dijo que entre los
“déficits” del requerimiento del
fiscal hay una “falta de
concatenación o itinerario lógico”
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En diálogo exclusivo con diario Hoy, Gustavo Trankels, intendente de Tornquist en el período 2007-
2015 y actual jefe del Distrito 19 de Vialidad Nacional, aseguró que Silvina Batakis “es la persona

ideal” para el cargo. “Tenemos que cumplir el acuerdo con el FMI”, dijo la ministra en una entrevista,
y agregó que se propone “equilibrar las cuentas públicas” para que “mejore la vida de todos”

El Club de Ajedrez La Plata es un lugar emblemático con 70 años de historia. En tiempos de celulares y juegos online,
cada vez más chicos se acercan a la esquina de 6 y 54 para aprender y disfrutar de esta apasionante disciplina

A los 90 años
murió Cacho
Fontana 
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“El trabajo de Scioli y Batakis
va a ser un tándem buenísimo” 

Gambito de dama en La Plata 
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El embajador de Estados Unidos, Marc Stanley, abogó
a título personal por una “negociación” entre la Argentina
y Gran Bretaña por la soberanía de las islas Malvinas, y
aseveró que le “encantaría que se resolviera la situación”.

Lo afirmó durante una reunión con los integrantes de la
comisión de Relaciones Exteriores del Senado de la Nación.

“Me encantaría que se resolviera la situación. Hablo en
referencia mía, porque con respecto a los Estados Unidos
no tengo la respuesta a todo”, sostuvo el diplomático al
ser consultado por la cuestión Malvinas.

Y seguidamente dijo que “es un problema muy delicado;
estoy aprendiendo más sobre la cuestión. Pero no se me
ocurre nada. Lo único que puedo decir es que me gustaría
ver una negociación entre las dos partes”.

También aseveró Stanley: “Me di cuenta de que Malvi-
nas es un tema muy emotivo para ustedes. Odio esa dis-
puta por varias razones”.

“No podemos venderle armas a la Argentina que con-
tengan partes británicas. Además, el conflicto impide que
haya más inversiones inglesas en la Argentina”, completó
el diplomático.

24

El proyecto de ley en revisión que pro-
rroga por 50 años las asignaciones espe-
cíficas destinadas al sostenimiento de
actividades como las que se llevan a cabo
en bibliotecas populares, el cine, la
música y el teatro obtuvo dictamen de
comisión, al término de un plenario del
que participó el vicepresidente del Ente
Nacional de las Comunicaciones (Ena-
com), Gustavo López.

Los senadores ya le habían dado dicta-
men a una iniciativa similar presentada por
la oficialista mendocina Anabel Fernández
Sagasti, durante una reunión de comisiones
que se realizó el 8 de junio pasado.

Sin embargo, una semana después,
Diputados aprobó otro proyecto por 132
votos a favor del Frente de Todos, el Inter-
bloque Federal, Provincias Unidas y la
Izquierda; 5 en contra, de legisladores liber-
tarios, y 92 abstenciones, de la mayoría de

los integrantes de Juntos por el Cambio.
El Senado, entonces, no tiene otra

opción que avanzar con la iniciativa girada
desde la Cámara de Diputados para que el
proyecto sea ley cuanto antes.

xHoy  Hoy
Victoria Tolosa Paz, diputada nacional del Frente de Todos 

Breves con toda la información

Destruyeron la producción nacional, y la
industria automotriz no fue la excepción. 
Hoy transitamos nuevamente la senda del
crecimiento y son estos datos que demuestran
no solo el desastre que han hecho, sino también
la recuperación a pesar de la pandemia”
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Oro

La Cámara de Diputados
aprobó con amplio respaldo de los
principales bloques parlamenta-
rios y giró al Senado el proyecto
de ley de promoción de inversiones
en la industria automotriz, que
contempla beneficios fiscales como
la exención del derecho a la
 exportación hasta 2031 y declara
sector estratégico a la producción
autopartista.

La iniciativa fue aprobada en
general por 227 votos que fueron
aportados por el Frente de Todos
(FdT), Juntos por el Cambio, Inter-
bloque Federal, Provincias Unidas,
Ser y Movimiento Popular Neu-
quino, mientras que fue rechazada
por los ocho legisladores del Frente
de Izquierda y de la derecha.

Tras la sanción del dictamen
para promover inversiones en la
industria automotriz, el plenario
legislativo debatía una iniciativa
propiciada por el Gobierno nacio-
nal que extiende hasta 2034 la
vigencia del régimen de beneficios
fiscales y amplía su alcance a las
actividades que incorporan nano-
tecnología, que también fue con-
sensuada entre el oficialismo y
Juntos por el Cambio.

Al abrir el debate, el presidente
de la comisión de Industria, Mar-

celo Casaretto (FdT), aseguró que
la industria automotriz “es un
 sector estratégico que genera
empleo y exportaciones”, y subra -
yó que la iniciativa –impulsada por
el Poder Ejecutivo– fue acordada
con todos los sectores productivos
y bloques políticos.

El legislador oficialista señaló
que hoy hay “trece plantas
 industriales automotrices en la
Argentina y 400.000 autopartistas
distribuidos en todo el país, que
tienen proyectos de inversión en
este momento y por eso es necesa-
rio avanzar con un régimen de
 estímulo para las inversiones en
este sector”.

El proyecto plantea medidas de
incentivo que están orientadas a
los nuevos proyectos de inversión
que aseguren mayor producción,
exportaciones y empleo en las ter-
minales y empresas autopartistas,
de manera de agregar valor a partir
de procesos industriales. La iniciativa fue aprobada con 227 votos a favor y 8 en contra

Diputados aprobó un proyecto de promoción
de inversiones a la industria automotriz

“Odio esa disputa”, dijo Marc Stanley 

Malvinas: el embajador de Estados Unidos aboga por
una “negociación” entre Argentina y el Reino Unido

Dictamen favorable al proyecto sobre las
asignaciones específicas para industrias culturales

El titular de Enacom, Gustavo López,
expuso en el plenario de comisión
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a flamante ministra de Economía, Sil-
vina Batakis, realizó declaraciones
ayer en su primer día como funciona-

ria y aseguró que a ninguno le gustaría tener
“este diálogo con el FMI”, pero que “hay un
acuerdo”. “Tenemos que cumplirlo y en cada
revisión de las metas seguramente habrá
algunas modificaciones, porque el mundo
cambia continuamente. El segundo trimestre
se cumplió y el segundo semestre es un semes-
tre muy complejo para la economía argen-
tina”, aseguró. 

Luego de asumir el lunes, la declaración
más resonante que realizó fue: “Creo en el
equilibrio fiscal”. A raíz de ello, en una entre-
vista que brindó a El Destape aseguró que el
gobierno de Cristina Kirchner en 2015 dejó
el país en “con un déficit de 1,5%, que es con-
siderado equilibrio fiscal”. 

“Particularmente siempre tendí a que las
cuentas de las provincias estén en orden. Las
provincias y el Estado son de lo más impor-
tante que tiene un país porque hace al presti-
gio, orden, planificación de todos los argenti-
nos, es una tarea muy fuerte del ministerio”,
aseguró Batakis, quien agregó que “equilibrar
las cuentas públicas es necesario para que
mejore la vida de todos”. “Es importante y
vamos a trabajar muy fuerte en eso”, subrayó.

El lunes, luego de la despedida de Guzmán,
renunció Santiago López Osornio, el funciona-
rio que estaba a cargo de la segmentación de
tarifas. Sobre este tema, Batakis aseguró que
cree que la sociedad “está preparada para la
baja de subsidios”. Sin embargo, aseveró que
deben avanzar “con un programa que tenga
una protección para quienes más lo necesitan”.

Poder adquisitivo

La ministra de Economía se refirió tam-
bién al salario de los argentinos y aseguró que
“perdió el poder de compra” y que el objetivo
es recuperarlo, pero que “va a llevar tiempo
con una economía que intentó ponerse de pie
y después vino todo lo que vino”. 

“Los salarios no son la causa de la infla-

ción, son lo que las economías necesitan para
crecer. No podemos tener paritarias
 continuamente”, explicó Batakis, quien sobre
la inflación aseguró que “hay que identificar
las causas y la ponderación de cada una 
de ellas”. 

“No se pueden permitir los movimientos
especulativos, trabajar sobre un esquema de
precios es un elemento para tener en cuenta.

Esperar que una Secretaría de Comercio por
sí sola controle los precios es muy ingenuo.
Nosotros tenemos que reconocer en cada
causa los elementos e instrumentos para modi-
ficar esa inflación, algunas son de mediano
plazo. No vamos a reducir la inflación a un
dígito en el corto plazo. Es un tema de larga
tradición en la Argentina. Necesitamos que
crezca la estructura productiva”, finalizó.

“Tenemos que cumplir el acuerdo con el FMI”

Silvina Batakis, ministra de Economía

L

Batakis aseguró que el país debe afrontar los compromisos con el Fondo Monetario Internacional, aunque agregó que 
en cada revisión de las metas “seguramente habrá algunas modificaciones, porque el mundo cambia continuamente”

El jefe de Gabinete de Ministros, Juan
Manzur, participó ayer por la mañana de la
11° asamblea de gobernadores del Consejo
Regional del Norte Grande (NG) en Formosa.
La misma tuvo la presencia de los ministros
Eduardo de Pedro, Daniel Scioli, Matías
 Lammens, Juan Zabaleta y los diez manda-
tarios del NG. 

El encuentro tuvo como prioridades avan-
zar en soluciones para erradicar las asimetrías
en el país y afianzar el federalismo. Allí
 también los mandatarios manifestaron su
apoyo a la nueva ministra de Economía,
 Silvina Batakis, que mantuvo un vínculo muy
productivo con ellos en su última función
como secretaria de Provincias del Ministerio
del Interior.

El gobernador de Formosa, Gildo Insfrán,
el mandatario de Santiago del Estero y pre-
sidente pro tempore del Consejo Regional
del Norte Grande, Gerardo Zamora, y los
gobernadores de Catamarca, Raúl Jalil; de
Chaco, Jorge Capitanich; de Corrientes, Gus-
tavo Valdés; de Jujuy, Gerardo Morales; de
La Rioja, Ricardo Quintela; de Misiones,
Oscar Herrera Ahuad; de Salta,Gustavo Sáenz;
y de Tucumán, Osvaldo Jaldo son los man-
datarios que forman parte del NG.

Fuerte respaldo
del Norte Grande

a Batakis

Fernández no fue a un acto en Escobar y se quedó en Olivos
El Presidente Alberto Fernández suspendió

ayer la visita que tenía previsto realizar
durante el mediodía en Escobar para recorrer
el Parque Solar Municipal ubicado en la
localidad de Loma Verde. Según habían
anunciado desde Presidencia, Fernández
iba a estar presente junto al ministro de
Ambiente, Juan Cabandié, el presidente del
Ente Nacional de Control y Gestión de la Vía
Navegable, Ariel Sujarchuk, y el intendente
interino, Carlos Ramil.

Sin embargo, se quedó en la Residencia
de Olivos, donde mantuvo una reunión de
trabajo con la gobernadora de Río Negro,
Arabela Carreras, y el senador nacional por
esa provincia Alberto Weretilneck.

“Junto al senador Weretilneck mantuvimos
una reunión con el Presidente de la Nación,
Alberto Fernández, en la que analizamos
distintos aspectos de la realidad rionegrina,
vinculados principalmente a la cuestión
 energética”, escribió en su cuenta de Twitter
la gobernadora.

Además, Carreras sostuvo que le planteó
al Presidente la necesidad de la sanción de
una nueva Ley de Hidrógeno en el país,
entendiendo que esta energía será
 fundamental para paliar la crisis energética
mundial. “Avanzamos sobre las posibilidades
de ir acordando los términos del marco
 regulatorio de este recurso”, destacó la man-
dataria  rionegrina.

Acto en Escobar
La actividad de la que Fernández iba a

participar se concretó encabezada por el
ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible
acompañado por Sujarchuk (intendente de
Escobar con licencia) y Ramil. Durante el
acto, Cabandié definió a Escobar como “un
ícono” en cuanto a “lograr lo productivo y la
sostenibilidad”, y recalcó que el parque sig-

nifica una acción “de vanguardia”. “Los pero-
nistas tenemos la obligación de tener esta
mirada ambiental”, afirmó, y recordó que “el
primer presidente en el mundo que habló de
ambientalismo fue el general Perón”.

“Si nosotros no advertimos el cuidado
de nuestros ecosistemas, la sostenibilidad,
el cuidado de nuestros bienes naturales, el
mundo se agota y se está agotando”, declaró
el ministro.

El Presidente, con la gobernadora de Río Negro, Arabela Carreras
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n la jornada de ayer, en la loca-
lidad de San Andrés de Giles,
el gobernador bonaerense

Axel Kicillof recorrió junto al director
general de Cultura y Educación,
Alberto Sileoni, el avance de las obras
de construcción del nuevo edificio de
la Escuela Secundaria Kaufmann, que
contará con seis aulas, laboratorio,
cocina, dos núcleos sanitarios, sala de
informática y patio central. 

“La construcción de esta escuela se
había comenzado antes de 2015, pero
luego las obras se paralizaron durante
cuatro años; hoy ya se levantaron las
paredes, se están poniendo los techos
y estamos cerca de finalizar la primera
etapa del proyecto”, resaltó Kicillof, al
tiempo que subrayó que, “a pesar de
todas las dificultades que hemos tenido
que atravesar, ya hemos inaugurado
85 nuevos edificios escolares”.

Por último, Kicillof afirmó que
“estos avances son posibles sobre todo
por las prioridades que se fijaron y los
modelos de provincia y de país que esta-
mos llevando adelante”. “Ocurra lo que
ocurra en el mundo, nuestra obligación
es mejorar todos los días la vida de los
y las bonaerenses y seguir avanzando
para que en la provincia de Buenos
Aires se fortalezca la producción, la
salud y la educación”, concluyó.

Previamente a la recorrida por los
avances de la obra en la institución
educativa, el mandatario provincial
participó del acto de entrega de 82 escri-
turas gratuitas en beneficio de familias
del municipio, en el Centro Municipal
de Cultura, junto a la ministra de
Gobierno, Cristina Álvarez Rodríguez,
el intendente local Miguel Ángel
Gesualdi y la escribana general de
Gobierno, Paula Sidoti.

En ese marco, Kicillof destacó que
“cuando asumimos, observamos que
había una postergación muy impor-
tante que sufrían cientos de miles de
familias bonaerenses que habían espe-
rado las escrituras de sus casas durante
muchos años”. “Si no se cuenta con el
dominio de la vivienda, se tiene en rea-
lidad una tenencia precaria que
impide, por ejemplo, el acceso a un cré-
dito hipotecario que permita seguir
dando pasos hacia adelante”, agregó.

El gobernador señaló además que
“sin el título de propiedad se complejiza
también la herencia y el legado, hacien -
do más difícil el anhelo de que las pró-

ximas generaciones vivan mejor”. 
El programa Mi Escritura, Mi Casa

es una iniciativa impulsada por el
gobierno provincial a principios de
2020 que está destinada a brindar segu-
ridad jurídica a quienes no pueden sol-
ventar económicamente los honorarios
de un escribano particular.

“Ante el problema que sufren
muchas familias bonaerenses que
poseen su techo propio pero no
 cuentan con la escritura de su
vivienda, tomamos la decisión de con-
vertir la Escribanía General de
Gobierno en la escribanía del pueblo
de la provincia de Buenos Aires”, afir-
maron desde el Ejecutivo, y agrega-
ron: “Con este programa seguimos
avanzando con las soluciones que nos
permiten transformar la angustia de
muchos años en alegría”.

Por su parte, el intendente Gesualdi
expresó: “Es un día de felicidad para
nosotros porque nuestros vecinos y
vecinas pueden recibir finalmente la
escritura que brinda derechos sobre
sus viviendas”.

Kicillof recorrió las obras
de una escuela que Vidal

había abandonado

Los trabajos en un nuevo edificio para la
Escuela Secundaria Kaufmann se retomaron
luego de estar suspendidos de 2015 a 2019

Ministra de Ambiente firmó un
convenio para realizar tareas
en el puerto de Bahía Blanca

El gobernador, junto a los obreros que hacen realidad la reactivación de los trabajos

E

Susbielles y Vilar, durante la presentación del acuerdo

La ministra de Ambiente de la
Provincia, Daniela Vilar, firmó en
Bahía Blanca junto al presidente
del Consorcio de Gestión del
Puerto bahiense, Federico Sus-
bielles, un acuerdo de coopera-
ción, articulación y entendimiento
entre los organismos. Esta herra-
mienta garantiza el trabajo con-
junto entre la Provincia y el puerto
para el desarrollo e implementa-
ción de políticas ambientales.

Además del convenio marco,
las autoridades firmaron dos
actas de compromiso para avan-
zar en dos líneas de acción con-
cretas. El primer compromiso se
centró en la colaboración para
realizar estudios marítimos junto
al Instituto Argentino de Oceano-
grafía. El objetivo de este acuerdo
es poder coordinar gestiones para
realizar un estudio integral de la
fauna marina de esa región, foca-
lizando en especies de interés
para la conservación del sistema
marino-costero de la región.

El segundo compromiso hace
hincapié en fortalecer el trabajo
entre el Consorcio de Gestión del
Puerto de Bahía Blanca y la Esta-
ción de Rescate de Fauna Marina
“Guillermo ‘Indio’ Fidalgo”. Se
coordinarán tareas de rescate y
posterior rehabilitación, según el
programa Red de Rescate, Reha-
bilitación y Reintroducción de
Fauna Marina de la Provincia de
Buenos Aires, vigente desde el
año 2010 en lo que era el Orga-
nismo Provincial para el Desarro-

llo Sostenible.
Otra de las tareas que impul-

sarán a partir del convenio es el
fortalecimiento de la Reserva
Natural Bahía Blanca, Bahía
Verde, Bahía Falsa, un área pro-
tegida marítima de 260.000 hec-
táreas rica en biodiversidad y que
desde la gestión provincial,
mediante el Programa de Forta-
lecimiento de Áreas Naturales
Protegidas se pondrá en valor. 

Esta región que abarca los par-
tidos de Villarino, Bahía Blanca y
Coronel Rosales protege y con-
serva numerosas islas como la
Bermejo, Trinidad, Monte, Ariad -
na, Embudo, Conejo, Garzas y
Zuraidas. La zona no solo cuenta
con una población de guanacos,
una especie típica bonaerense,
sino también con la presencia del
delfín franciscana, declarado
monumento natural.

Durante el encuentro además
se presentó la Web Ambiental del
Consorcio del Puerto, una plata-
forma que exhibirá los monitoreos
permanentes del estado del aire,
el agua y el suelo que realiza el
organismo junto al Instituto Argen-
tino de Oceanografía, para brindar
y garantizar el acceso de los ciu-
dadanos a la información ambien-
tal. La evaluación de la calidad del
ambiente es una herramienta clave
para el compromiso con el desarro-
llo sostenible y el ambientalismo
popular que promueve el Ministerio
de Ambiente de la provincia de
Buenos Aires. 



LA PLATA, MIÉRCOLES 6 DE JULIO DE 2022 5

ustavo Trankels, exinten-
dente del partido de Torn-
quist, tuvo la oportunidad

de conocer personalmente a Silvina
Batakis y trabajar en conjunto
durante su cargo como ministra de
Economía de la provincia de Buenos
Aires entre 2011 y 2015, nombrada
por el  gobernador en ese momento,
Daniel Scioli.

En diálogo exclusivo con diario
Hoy, el exintendente del Frente para
la Victoria manifestó que Silvina es
una gran economista y persona, que
ayudó a desendeudar al municipio
de Tornquist en aquel momento y
que a la par del equipo del Presidente
y con el apoyo de todos los sectores,
podrá revertir la situación actual del
país.

—¿Cómo recordás a Silvina como
ministra de Economía de la provin-
cia de Buenos Aires?
—Cuando ella estuvo en el equipo
de Asuntos Municipales fue una per-
sona que recorrió mucho la Provin-
cia. Muy sencilla para tratarla, acce-
sible y conocedora del te rritorio.

Si bien Silvina viene de una for-
mación dura de economista, tiene
una sensibilidad extraordinaria con
los temas de cada región. A no sotros
eso nos facilitaba muchísimo el tra-
bajo. 

Yo, por ejemplo, intendente de un
pueblo chico, podía dialogar con la
ministra de Economía de la Provin-
cia, que no solo te atendía, sino que
te escuchaba, se ponía en tu lugar y
terminaba ayudando.

Con Silvina tuvimos la tarea de
desendeudar el municipio de Torn-
quist, es decir, descentralizaba los
recursos, con absoluta transparen-
cia. La verdad que fue un lujo traba-
jar con ella.

—Tiene un gran desafío por delante
que es estabilizar la economía del
país, ¿creés que podrá llevarlo a
cabo?
—Creo que el Ministerio de Econo-
mía de la Nación quedó en excelentes
manos. Para una situación como la
actual, es una persona ideal, porque
entiende perfectamente lo que
sucede, es una persona técnicamente
muy formada, tiene el conocimiento
del territorio de la Provincia, del
país, tiene formación y roce con los
organismos internacionales, y desde
la parte humana tiene la empatía y
sensibilidad necesaria para ponerse
en lugar de los demás.

Lógicamente que desde la política
y la propia comunidad la tenemos
que apoyar porque le toca una tarea
titánica y que además del apoyo nece-

sitará tiempo. 

—¿Creés que Silvina puede sortear
las diferencias internas que se 
vienen dando en el Frente de Todos?
—Yo creo que sí, estoy convencido
de que sí; primero porque es una per-
sona que tiene mucho roce político
por la trayectoria que comentaba, y
si el Presidente depositó en ella la
confianza del Ministerio de Econo-
mía, es porque también vio en esa
trayectoria, la posibilidad justa-
mente de ser capaz de aunar a los dis-
tintos sectores políticos del Frente de
Todos.

Además, tuvo toda una etapa
donde ella interactuó con organismos
internacionales, de crédito, muchas
veces relacionados a emprendimien-
tos productivos, lo que no es detalle
menor, porque necesitamos reforzar
en ese aspecto.

—En ese sentido Silvina trabajará
en conjunto con Daniel Scioli…
—Sí, el trabajo de Scioli y Batakis
va a ser un tándem buenísimo, por-
que se conocen muy bien y todos
sabemos las capacidades de Daniel
en el trabajo de Producción y De -

sarrollo. Son aportes importantísi-
mos de ambos. 

Para que la economía se ponga
en marcha necesitamos eso, en con-
junto con lo que viene desarrollando
Gabriel Katopodis desde el Ministe-
rio de Obras Públicas, apostando a
generar trabajo, a solucionar proble-
mas que son necesarios solucionar,
en muchos casos históricos, con la
presencia del Estado invirtiendo, y
que eso además genere el movi-
miento económico de las regiones.

—Algo que se dejó muy de lado
durante el gobierno de Macri…
—Claro, ahí quedó bien en eviden-
cia, la diferencia entre dos modelos
de pensamiento y en consecuencia
de acción política. Durante el
gobierno de Macri se desinvirtió en
obras y se puso la plata en el sis-
tema financiero, ahora se vuelve a
la producción y la obra pública.
Justamente el Plan de Obra Pública
ya está en las 5.000 obras en todo el
país.

—Además del apoyo político de
todos los partidos, también necesi-
tará del apoyo del sector privado

¿Cómo lo ves?
—En ese sentido, ella tiene una gran
capacidad de diálogo, y la experien-
cia de haber conducido la economía
de la provincia de Buenos Aires creo
que la pone a la altura de las cir-
cunstancias. A su vez, yo creo que
ella va a tomar las decisiones que
haya que tomar. En ese sentido la
veo con una fortaleza importante
para decidir. Por supuesto que hay
jugadores muy importantes a nivel
nacional de la economía del sector
privado, que de alguna manera tie-
nen que ser parte de la salida hacia
delante de la situación en la que nos
encontramos. 

—Teniendo en cuenta que las abue-
las y madres de Plaza de Mayo son
grandes referentes del pueblo argen-
tino, ¿creés que el llamado de Estela
a Alberto influyó para que lleguen
a un acuerdo con Cristina?
—Fue muy importante, porque
Estela es muy apreciada por ambos,
no solo lo han manifestado, sino que
es notable que las abuelas, y muy
especialmente Estela, son personas
que quieren, valoran y respetan
muchísimo por su lucha y por lo que

han hecho en la historia argentina.
Todos deberían poner el granito

de arena. Por eso me genera un
rechazo muy grande cuando la opo-
sición trata de sacar algún rédito
político agregando nafta al fuego
como en esta situación, cuando
todos deberíamos estar pensando
cómo podemos ayudar, como hizo
Estela. La oposición debería decir
“acá estamos ministra, cómo pode-
mos ayudar”.

—Justamente la oposición salió a
criticar la elección de Silvina…
—Los momentos más difíciles en la
vida, tanto personales como insti-
tucionales, son los que ponen a
prueba a las personas. Algunos pre-
fieren caranchear y hacer estas
cosas. Si nos retrotraemos a fines
de 2019, cuando Macri tuvo algunas
situaciones prácticamente de des-
borde del gobierno, salió Alberto
Fernández a bancarlo para que no
le explote el país. Eso habló muy
bien de Alberto, porque podría no
haber hecho nada, y a pesar de ser
un opositor político se la jugó.
Cosas para tener en cuenta el año
que viene, ¿no?

G

En diálogo exclusivo con diario Hoy, Gustavo Trankels, intendente de Tornquist en el período
2007-2015 y actual jefe del Distrito nº 19 de Vialidad Nacional, aseguró que Silvina Batakis

“es la persona ideal” para ocupar el cargo que acaba de asumir

“Con Silvina tuvimos la tarea
de desendeudar el municipio”

Fue intendente de Tornquist en el período 2007-2015
Silvina Batakis junto a Gustavo Trankels en un encuentro para abordar la

economía regional



LA PLATA, MIÉRCOLES 6 DE JULIO DE 20226

l titular del Juzgado de Garantías
n° 6 de La Plata, Agustín Crispo,
anuló el pedido de elevación a juicio

de la causa que en la que se investigaba
por supuestas irregularidades a Daniel Scioli
durante su gestión como gobernador de la
provincia de Buenos Aires, tras una denun-
cia presentada por la exdiputada nacional
Elisa Carrió.

En un fallo, el magistrado -que fue nom-
brado por la exgobernadora María Eugenia
Vidal- rechazó la solicitud del fiscal Álvaro
Garganta, quien había pedido la elevación
a juicio oral para Scioli y sus exfuncionarios
de su gobierno como Alberto Pérez, Alejan-
dro Collia, Antonio La Scaleia, Eduardo
Aparicio, Walter Carbone, Guillermo Scar-
cella y el empresario Estanislao Miller,
entre otros.

La causa se inició en 2016 a partir de una
denuncia de la líder de la Coalición Cívica,
Elisa Carrió, por presunto “lavado de acti-
vos” y “desvío de fondos” cometidos durante
el mandato de Scioli.

En 2019, la jueza Marcela Garmendia fue
apartada por el Tribunal de Casación por
“sospecha de parcialidad”, tras lo cual se
designó por sorteo a Crispo, magistrado
designado a proposición de Cambiemos.

“De la lectura de las partes integrantes
que componen el requerimiento fiscal de ele-
vación a juicio, advierto déficits, que inelu-
diblemente acarrean dictar su nulidad”,
indicó el magistrado en su resolución.

El funcionario judicial consideró, ade-
más, que “debe hacerse lugar a los múltiples
planteos nulificantes” de las defensas, ya que
se podría generar “un perjuicio concreto
para alguna de las partes” y advirtió la posi-
bilidad de “afectación de garantías de rai-
gambre constitucional” como los derechos
de defensa en juicio y principio de congruen-
cia.

Luego, citó entre los “déficits” una “falta
de concatenación o itinerario lógico y/o ele-
mentos utilizados para la comprobación de
los hechos atribuidos -sin perjuicio de la pro-

fusa prueba enunciada-; esto es, que si se ha
dicho quién, no se dijo el cómo; si se dijo el
cómo, habría solo someras referencias de
quién; y si se dijo quién y cómo, hay ausencia
de una derivación lógica y razonada apoyada
en elementos probatorios que habiliten su
estudio”.

“De esta manera, la citación a juicio se
torna conjetural, apartándose de la verda-
dera ocurrencia de hechos con relevancia
jurídico penal comprobados con la probabi-
lidad que exige esta etapa”, apuntó Crispo.

Analizó que “la pesquisa no ha respetado
los parámetros de idoneidad que debe conte-
ner a los fines de explicar el caso, tornándose
la misma en ineficaz” y, al referirse a la auto-
ría responsable, el juez señaló que el fiscal
“tampoco consigna de manera clara la
prueba que la acreditaría”.

En el fallo, el magistrado finalmente hizo
lugar al pedido de nulidad de la defensa par-
ticular de Matías Alcalde, Alejandro Fede-
rico Collia, Daniel Osvaldo Scioli, Gerardo
Daniel Pérez, Antonio Atilio La Scaleia,

Humberto Jorge Pumo, Nicolás Vitale,
Daniel Osvaldo Burgos, María Soledad Cas-
callares, Sandra Victoria Sabbatini, María
Celeste Celle, Diego Osvaldo Giovannetti,
Patricia Viviana Nisenbaum y Gustavo Seva.

También, por Walter Edgardo Carbone,
Mónica Cecilia Ripamonti, Daniel Robert,
Eduardo Aparicio, Paula Kammerath,
Gladys Pérez Ferrando, Carolina Valeria de
Tommaso y Rodrigo Alfredo Dossetti y, en
consecuencia, declaró “nulo el requeri-
miento de elevación a juicio”.

Inició a partir de una denuncia de la líder de la Coalición Cívica, Elisa Carrió, por presunto “lavado de activos” y “desvío
de fondos”. El juez Agustín Crispo dijo que entre los “déficits” del requerimiento del fiscal hay una “falta de
concatenación o itinerario lógico y/o elementos utilizados para la comprobación de los hechos atribuidos”

E

Anularon la elevación a juicio de una causa contra Scioli

Se cayó la causa impulsada por Carrió en 2016 contra Scioli 

La causa se había iniciado por una
denuncia de Carrió por lavado de dinero,
pero el fiscal luego decidió acusarlo de
los delitos de negociaciones incompati-
bles con la función pública y tráfico de
influencias.

Garganta acusó a Scioli de haber
adjudicado de manera irregular nueve
obras públicas para construir Unidades
de Pronta Atención en la Provincia por $
117 millones al empresario Miller, a cam-
bio de “dádivas”.

El fiscal también acusó al exjefe de
Gabinete, Alberto Pérez, y su segundo,
Walter Carbone, de haber sustraído de
las arcas del Estado provincial $
10.720.347 en al menos 25 ocasiones; y
también planteó supuestas irregularida-
des en el IOMA y en el Ministerio de
Infraestructura.

La acusación

La primera hoja del fallo que rechazó
el planteo judicial
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l presidente electo de
Colombia, Gustavo Petro,
dio a conocer durante la

jornada de ayer tres nuevos nom-
bres que integrarán su futuro gabi-
nete de gobierno en las carteras de
Salud, Agricultura y Medio -
ambiente, al tiempo que continúa
sopesando los nombres de quienes
conformarán el equipo con el que
asumirá el próximo 7 de agosto.
Así lo publicó el mandatario

electo a través de su cuenta de
Twitter, poco después de mencio-
nar los nombres de las futuras fun-
cionarias en la emisora local W
Radio: la médica Carolina Corcho
irá a la cartera de Salud, la econo-
mista Cecilia López Montaño a
Agricultura, mientras que la poli-
tóloga ambientalista Susana Muha-
mad será quien ocupe el cargo de
ministra de Medioambiente.
Cabe resaltar que estos tres

nombramientos se suman al
reciente anuncio de Patricia Ariza
como titular de la cartera de Cul-

tura, José Antonio Ocampo en
Hacienda y Álvaro Leyva en la
Cancillería, según informó el perió-
dico El Tiempo.
A continuación, un repaso de

quiénes son las tres nuevas minis-
tras designadas para conformar el
gabinete de Gustavo Petro.

Carolina Corcho
Corcho es una politóloga, médi -

ca psiquiatra e investigadora en
salud pública y temas sociales que
supo desempeñarse como vicepre-
sidenta de la Federación Médica
Colombiana, lapso durante el cual
se hizo conocida luego de cuestio-
nar las condiciones en las que
debían llevar adelante sus tareas
muchos trabajadores de la salud
antes y durante la pandemia.
La futura ministra se declara

partidaria de una gran reforma al
sistema que termine con la inter-
mediación financiera del negocio,
fortalezca la red de hospitales

públicos, la salud preventiva, for-
malice a los trabajadores e inter-
venga los determinantes sociales
de la salud.

Cecilia López Montaño
Por su lado, López Montaño es

una economista e integró la cartera
de Agricultura durante un frag-
mento del gobierno de Ernesto
Samper, que tuvo lugar entre los
años 1994 y 1998. También fue

ministra de Ambiente y directora
de Planeación Nacional.

Susana Muhamad
Muhamad es politóloga y am -

bientalista, integrante del partido
Colombia Humana.
Estudió Ciencias Políticas en la

Universidad de Los Andes y cuenta
con una maestría en Gestión y Pla-
neación del Desarrollo Sostenible
en la Universidad de Stellenbosch

de Sudáfrica.
Cabe destacar que acompañó a

Petro durante su campaña a la
alcaldía de Bogotá.
Luego de su triunfo, fue su

 asesora de despacho y coordina-
dora del equipo de gerentes
 transversales.
También ocupó el cargo de

secretaria de Ambiente y secreta-
ria general de Bogotá entre los años
2012 y 2015; y fue concejal de la capi-
tal para el período 2020-2023.

E

El presidente electo colombiano dio a conocer
que Carolina Corcho será la titular de la cartera

de Salud, la economista Cecilia López
Montaño irá a Agricultura y la politóloga
ambientalista Susana Muhamad estará 

al frente de Medioambiente

La Organización Mundial de la
Salud (OMS) registró 5.322 casos con-
firmados en laboratorio de viruela del
mono  en 53 países, lo que significa
un incremento de más del 50% en
relación al balance anterior del 22 de
junio, y una sola muerte, anunció un
portavoz del organismo.

En este orden, Fadela Chaib, en
una conferencia de prensa, expresó
que “la OMS sigue pidiendo a los paí-
ses que presten especial atención a
los casos de viruela del mono, para
tratar de limitar las contaminaciones”.

El último reporte de casos,

fechado el 30 de junio, representa
un aumento del 55,9% con respecto
al recuento anterior que, ocho jorna-
das antes, registraba 3.413 casos.

Por su lado, Europa continúa
siendo la región más afectada por el
virus, con el 85% de los casos,
 mientras que 53 países se ven
 afectados.

Cabe resaltar que desde mayo se
detectó una suba inusual de casos de
la enfermedad fuera de los países de
África central y occidental, en los que
el virus circula habitualmente.

La semana pasada, la agencia de

salud había estimado que el actual
brote de viruela del mono, aunque
muy preocupante, no constituía “una
emergencia de salud pública de
alcance internacional”, el más alto
grado de alerta de la organización.

Por el momento, no está prevista
una segunda reunión del comité de
emergencia de la OMS acerca del
tema, luego de la que se dio el 23 de
junio, consignó la agencia AFP.

Conocida en el ser humano desde
1970, esta enfermedad se considera
mucho menos peligrosa y contagiosa
que la viruela, erradicada en 1980.

La OMS registra más de 5.000 casos confirmados de viruela del mono

Petro sumará a tres nuevas ministras

La enfermedad ya se expandió a 53 países

El mandatario electo de Colombia, Gustavo Petro, asumirá el próximo 7 de agosto
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ías después de que Rusia tomara toda
la provincia vecina, el alcalde de Slo-
viansk denunció bombardeos masi-

vos rusos en esa región del este y urgió
a sus residentes a evacuar apenas puedan
antes de un esperado ataque por tierra. De
acuerdo a los primeros informes, al menos
una persona habría muerto como consecuen-
cia de estos ataques. Mientras tanto, Ucrania
y sus aliados se reunieron en Suiza para sen-
tar las bases de la reconstrucción del país
tras la guerra.

La advertencia de Vadim Liakh, alcalde
de Sloviansk, llegó en medio de temores a un
inminente avance de Rusia sobre esa ciudad
de la región industrial y minera del este de
Ucrania conocida como Donbass, que Rusia
aspira a controlar por completo. Se espera
que Sloviansk, que tenía 107.000 habitantes
antes de que Rusia invadiera Ucrania, hace
más de cuatro meses, sea blanco de la pró-
xima gran ofensiva rusa en el Donbass. 

“¡Sloviansk! Bombardeo masivo de la ciu-
dad. El centro, el norte. Todo el mundo a refu-
giarse”, indicó el alcalde en Facebook. “Es
importante evacuar tantas personas como sea
posible”, prosiguió el alcalde, que añadió que
40 casas fueron dañadas el lunes por los bom-
bardeos rusos. “Sloviansk ya está en la línea
de frente. Las posiciones rusas más cercanas
están a entre siete y 10 kilómetros de la 
ciudad”, expresó.

La Policía local dijo que al menos una per-
sona murió y otras tres resultaron heridas
en un bombardeo contra un mercado de auto-
partes y repuestos para autos. Una nube de
humo amarillo se elevaba al cielo desde el
lugar, mientras bomberos combatían un
incendio, según videos subidos a redes socia-
les por usuarios. La ciudad de la provincia

de Donetsk ya había sido atacada con artille-
ría y cohetes durante la guerra, pero los bom-
bardeos se agravaron desde hace tres días,
cuando Rusia capturó la última gran ciudad
de la vecina provincia de Lugansk, dijo Liakh
horas antes.

El Ejército de Ucrania retiró el domingo
pasado sus tropas de la ciudad de Lisichansk
para evitar que fueran cercadas. El presi-
dente ruso, Vladimir Putin, y su ministro de
Defensa dijeron que la captura de Lisichansk
daba a Moscú el control de toda Lugansk, que
junto a Donetsk forma el Donbass.

Mientras tanto, dirigentes políticos, repre-
sentantes de instituciones internacionales y
empresarios están reunidos desde el lunes en
Lugano, en el sur de Suiza, para reiterar su
apoyo a Ucrania y trazar las bases de la

reconstrucción del país, una tarea que será
“colosal” según el presidente ucraniano Volo-
dimir Zelenski.

Su primer ministro, Denis Shmigal, quien
encabeza la delegación ucraniana en Lugano,
estimó que se necesitarán al menos 750.000
millones de dólares para reconstruir el país.
“Nuestro trabajo prepara el período de pos-
guerra, pese a que el conflicto continúa”,
agregó, citado por la agencia de noticias AFP,
y remarcó: “Debemos hacer que todo lo que
fue destruido sea mejor de lo que era antes”.
Por su parte, el presidente suizo Ignazio Cas-
sis, que copreside la conferencia, observó:
“Realizamos una primera etapa en el largo
camino hacia la reconstrucción de Ucrania”.

La Declaración de Lugano señala que los
firmantes “se comprometen plenamente a

apoyar a Ucrania a lo largo de su trayectoria”
y reconocen que el propio país debe estar al
frente de la reconstrucción. La perspectiva
de recibir miles de millones de dólares de
ayuda preocupa por la corrupción. En ese
sentido, el documento subraya que “el pro-
ceso de recuperación debe contribuir a ace-
lerar, profundizar, ampliar y lograr los
esfuerzos de reforma, (...) debe ser transpa-
rente y rendir cuentas al pueblo ucraniano”.
El texto insiste en que el proceso debe ser
“inclusivo y garantizar la igualdad de
género” y pide que la reconstrucción de Ucra-
nia sea “sostenible”.

“Estoy convencido de que dentro de un
año ya no hablaremos de un borrador de plan,
sino de resultados, de proyectos exitosos y de
oportunidades realizadas”, dijo Shmigal.

“Es importante evacuar tantas personas como sea posible”, dijo el alcalde de Sloviansk

D

El alcalde de Sloviansk
denunció bombardeos
masivos y urgió a sus

residentes a dejar la región
cuanto antes. Asimismo,
Kiev y sus aliados se
reunieron para trazar 
las bases del plan 
de posguerra

Mientras sigue evacuando ciudades,
Ucrania ya piensa en la reconstrucción

Finlandia y Suecia iniciaron el proceso de adhesión a la OTAN
Ayer la Organización del Tratado del Atlántico

Norte (OTAN) lanzó formalmente el proceso de
ratificación de las demandas de adhesión de Sue-
cia y Finlandia, que sigue contando con el rechazo
de Turquía, además de ser uno de los reclamos
que Rusia pone entre los principales fundamentos
de su invasión a Ucrania. 

“Hoy firmaremos formalmente los protocolos
de adhesión”, dijo Jens Stoltenberg, el secretario
general de la Alianza Atlántica, al inicio de la cere-
monia, y añadió: “Esto marca el inicio del proceso
de ratificación”.

De acuerdo con Stoltenberg, “con 32 naciones
alrededor de la mesa, seremos aún más fuertes y
nuestra gente estará aún más segura, mientras
enfrentamos la mayor crisis de seguridad en déca-
das”. La OTAN, agregó el funcionario noruego,
“permanece abierta a las democracias europeas
que están listas y desean contribuir para nuestra
seguridad colectiva”. Por su parte, el canciller de
Finlandia, Pekka Haavisto, agradeció el “apoyo
de la alianza a la membresía de Finlandia, y espe-
ramos un rápido proceso de ratificación”.

El proceso de integración que sigue contando
con el rechazo de Turquía
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a Prosecretaría de Posgrado de la Uni-
versidad Nacional de La Plata (UNLP)
informó que la 1° edición de la Escuela

de Invierno de Posgrado continúa con sus
inscripciones abiertas hasta el próximo 15.
Esta iniciativa se propone como un espacio
de formación y perfeccionamiento en distintas
áreas del conocimiento organizado íntegra-
mente por la UNLP, siendo su propósito ofre-
cer alternativas a estudiantes de posgrado y
profesionales que buscan una oportunidad
para completar su formación de doctorado,
maestría o especialización, o actualizarse y/o
perfeccionarse en aspectos puntuales de su
disciplina. 
De esta manera, desde el 29 de agosto y

hasta el 9 de septiembre, se ofrecerán cursos
a distancia y presenciales mediados por tec-
nología. Además, se desarrollarán de forma
simultánea y de manera intensiva. “Al igual
que la Escuela de Verano, esta instancia tiene

como rasgo distintivo la posibilidad de ofrecer
cursos y conferencias a cargo de docentes de
nuestra Universidad junto a docentes y/o pro-
fesionales de prestigio provenientes de otras
universidades nacionales o del extranjero,
entendiendo que así se fortalece la diversidad
de perspectivas y la excelencia académica”,
detalló al respecto la casa de altos estudios.
“Mercado de suelo, intervención planifi-

cada e instrumentos de regulación para una
ciudad integrada y sustentable. La experiencia
en Brasil y la Argentina” es el título del curso
de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo.
En la Facultad de Ciencias Agrarias y Fores-

tales se dictará el curso “Antagonistas micro-
bianos, su uso como agentes de biocontrol”,
mientras que en la Facultad de Ciencias Eco-
nómicas tendrá lugar el espacio titulado
“Pedagogía de los Conflictos Ambientales, una
mirada desde la Educación Ambiental crítica”
y el curso “Abordajes cualitativos y técnicas
de análisis social para la investigación básica,
aplicada y consultoría desde una perspectiva
interdisciplinar”. Siguiendo con el listado,
“Introducción a las redes neuronales y sus
aplicaciones” se dictará en la Facultad de
Ciencias Exactas, “Antropología y genética
forense: una contribución interdisciplinar a

los derechos humanos” en Ciencias Médicas
y “Gestión de proyectos mediante el uso de
herramientas informáticas” sucederá en la
Facultad de Ingeniería. Por último, “Enfoques
decoloniales y poscoloniales en la Psicología
y en el campo de las Ciencias Sociales” y “Las
condiciones sociohistóricas del Estado en Lati-
noamérica”, son los cursos que se dictarán en
la Facultad de Psicología y Trabajo Social, res-
pectivamente. 
La modalidad de inscripción es a través de

un formulario online y el costo de los cursos
es de $10.000. Sobre esto último, se otorgan
becas del 30% a docentes, becarios de Ciencia
y Técnica y estudiantes de carreras de pos-
grado de universidades nacionales. Los estu-
diantes de maestrías y especializaciones,
docentes, no docentes y becarios de Ciencia y
Técnica de la UNLP pueden recibir la beca del
65% y los estudiantes de doctorados de la
misma pueden tener el 100%. 

Hay tiempo hasta el 15 de este mes para inscribirse

Sigue abierta la inscripción para formar
parte de la Escuela de Invierno de la UNLP

L

Hoy la iniciativa “Barrio x barrio”
llega a la localidad de Los Hornos y
tendrá lugar en 164 y 59 desde las
10 y hasta las 16. Aquellos que se
acerquen podrán recibir la vacuna
antigripal, obtener turnos para licen-
cias, gestionar servicios y realizar
compras en productos de la canasta
básica a precios accesibles. Asi-
mismo, se podrá controlar la salud
bucal, inmunizar y desparasitar a las
mascotas, inscribirse en el Banco de
Tierras Fiscales, canjear residuos
reciclables por bolsas, abonos o
plantines y participar de talleres
ambientales. Por último, la posta
también incluye estilistas que hacen
cortes de pelo gratuitos, puestos de
informes para resolver reclamos y un
espacio para aprender RPC. 

“Barrio x Barrio”
llega a Los Hornos

Se ofrecerán cursos a distancia y presenciales desde 
el 29 de agosto hasta el 9 de septiembre que brindarán
alternativas de especialización a estudiantes de posgrado

C
M
Y
K



LA PLATA, MIÉRCOLES 6 DE JULIO DE 202210

Trenes Argentinos sigue los tra-
bajos para sumar un servicio de
pasajeros al conurbano, utilizando
la antigua y en desuso “vía muerta”,
ya que por allí solo transitan, cada
tanto, trenes de carga.

El nuevo servicio conectará la
localidad de Caseros, cabecera del
municipio de Tres de Febrero, con
Haedo, en el partido de Morón. Y
entre esas dos terminales tendrá
tres estaciones.

Una se ubicará en el tramo de
la vía más cercano a la avenida
Rivadavia, en Haedo. Los otros dos
estarán en los cruces de la misma
avenida con Presidente Perón -la
vieja Gaona-, en Haedo norte, y en
la calle Capitán Claudio Rosales,
en El Palomar y al otro lado de la
autopista del oeste. Las paradas
de este ramal que administrativa-
mente dependerá del Ferrocarril
San Martín contarán con andén ele-

vado, refugio con techo, mobiliario
urbano e iluminación.

En las cercanías de ambos
extremos del ramal se encuentran
la Universidad Nacional de Tres de
Febrero (Untref), en Caseros, y la
Universidad Tecnológica Nacional
(UTN), en Haedo; mientras que los
estudiantes de la Universidad
Nacional de La Matanza (UNLaM),
llegarán conectando con el Roca.
Los pasajeros podrán tomar este
tren en las cabeceras, que se
conectan en su cruce con el Sar-
miento y el San Martín, o en cual-
quiera de las nuevas estaciones.

El recorrido del ramal es de
ocho kilómetros y tiene un alto valor
estratégico porque conectará tres
de las líneas metropolitanas más
importantes del Conurbano: el
Ferrocarril San Martín, el Sarmiento
y el ramal Haedo – Temperley/Villa
Elisa de la línea Roca.

ay pánico en la comunidad
científica mundial, ya que
la nueva supervariante

Ómicron BA 2.75 de coronavirus
se contagia muchísimo más rápido,
más de 17 veces más que toda las
cepas anteriores. Según indicaron,
en un corto lapso contagió a 42 per-
sonas y comenzó a distribuirse de
manera internacional, porque ya se
empezaron a reportar casos en
Nueva Zelanda, Gran Bretaña, Ale-
mania, Canadá y Australia.

Esta situación se da en un
momento en que las variantes Ómi-
cron se están distribuyendo con
mucha más agilidad por Europa, ya
que el verano hace que la gente
migre a centros turísticos y lleve
consigo el virus, haciendo de esos
sitios caldo de cultivo para la 
enfermedad.

Italia y Gran Bretaña señalan
que hay más de tres millones de
contagiados por Ómicron 5 en cada
país, los más castigados, por lejos,
de Europa. En Italia, que ayer regis-
tró 132.270 casos y 94 fallecidos, los
muertos se acercan a 170.000 y en
Gran Bretaña a 200.000 desde
febrero de 2020, el comienzo de la
pandemia

Las subvariantes de Ómicron se
han convertido en dominantes en
todo el mundo, con nuevas muta-
ciones en rápida evolución. El viró-
logo Tom Peacock, del Imperial
College de Londres, dijo que lo más
preocupante a seguir con atención
urgente es que la nueva cepa posee

45 mutaciones con BA.5 y 15 que
son exclusivas. Entre ellas, se des-
tacan ocho en la proteína spike, que
facilita la entrada del virus en las
células humanas. En particular hay
cinco mutaciones en el dominio N-
terminal, “que son preciosos obje-
tivos para la neutralización de los
anticuerpos”, dijo el científico.

Nuevos datos
Pero BA 2.75 ha reservado otras

sorpresas. Por ejemplo, hay cuatro
mutaciones en la región del dominio
del receptor, que actúa como otro
puente para permitir el ingreso del
virus en las células a través del
receptor ACE2. Lipi Thukral, un
importante científico indio especia-
lizado en genomas, dijo que otras
mutaciones respecto a Ómicron 5
están presentes en la su perficie
externa del nuevo coronavirus. Dos
de ellas están estre chamente asocia-
das a cambios significativos en la
estructura proteica de la proteína
spike. Este dato demuestra que Ómi-

cron BA. 2.75 infecta a personas ya
vacunadas o que sufrieron la enfer-
medad y se curaron.

“Al momento no hay informa-
ciones para detectar si la subva-
riante tiene el potencial de causar
infecciones graves”, dijo Thukral.

Los primeros estudios indican
que la mayor eficacia en los conta-
gios no se traduce en el incremento
de patologías graves y, al parecer,
los vacunados que se contagian con
BA 2.75 están mejor protegidos con-
tra la enfermedad que los no vacu-
nados, como ocurre hasta ahora
con las todas las variantes de
 Ómicron.

Ante esto, la comunidad cientí-
fica en su totalidad salió a pedir,
sobre todo en Europa y en “los 
países donde es verano”, que se
sigan respetando las normas de
Covid-19, ya que seguimos en pan-
demia, y solicitaron también a los
gobiernos actuar rápidamente para
no generar otra gran distribución
del virus.

Nueva variante de
coronavirus genera gran

preocupación en el mundo
Fue bautizada como
BA 2.75. Es cinco

veces más contagiosa
que Ómicron 5 y se
difunde 17 veces más
rápido que todas las
anteriores. Nació en
India y hasta el
momento hay 42
casos positivos

Estas son las nuevas estaciones del
tren que circulará por el conurbano

Ómicron BA 2.75 infecta a personas ya vacunadas 
o que sufrieron la enfermedad y se curaron

H

La “vía muerta” por donde circulará el tren

La cacería legal e ilegal del
huemul puso a la especie en peli-
gro de extinción y obligó a esos
animales a cambiar sus tradicio-
nes migratorias confinándolos a
zonas boscosas de alta montaña,
lo que hizo reducir el número de
ejemplares que, en la actualidad,

ronda entre los 350 y 500, según
un estudio realizado por científi-
cos del Conicet. Werner Flueck
confirmó que el huemul, el cérvido
más austral del mundo, tenía una
tradición migratoria en un hábitat
amplio que combinaba zonas
abiertas (praderas) y boscosas de
áreas montañosas de la península
patagónica. Según el informe, la
presencia humana confinó a los
ejemplares de huemul a las altas
montañas donde la calidad nutri-
cional del forraje es inferior por lo
que padecen enfermedades del
esqueleto y viven menos. 

“Si se extingue el huemul sería
un fracaso del sistema humano, y
de las naciones de la Argentina y
Chile”, cerró Werner Flueck.

El huemul está en peligro de extinción 
por la caza legal e ilegal

En la Argentina solo quedan entre
350 y 500 huemules libres
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urante el mediodía de ayer
la circulación de los vehícu-
los sobre la avenida 32, en

el límite entre el casco urbano y
Tolosa, se vio interrumpida de
forma parcial por la obra de reno-
vación de los medidores de veloci-
dad en el tramo comprendido entre
las calles 10 y 11. 
Según los cálculos realizados por

la comuna, es en este sector del reco-
rrido de la 32 donde los autos suelen
tomar el mayor envión de velocidad,
luego de salir del semáforo de 13 y
32, sortear el cruce de la 12 y prepa-
rarse para desacelerar por el cruce
de 8, que tiene semáforos. 
Hace un año, por ejemplo, se

registró un grave accidente cuando
una camioneta terminó subida a la
rambla y finalizó tumbando un
árbol. Por milagro no lastimó a
nadie, ya que el incidente se produjo
en horas de la madrugada donde no
había niños ni adultos disfrutando
de los juegos de plaza y las máquinas
para hacer ejercicios que están
sobre 10. 
Cabe recordar que la velocidad

máxima permitida en las avenidas

es de 60 kilómetros por hora, pero
en este tramo de la 32 son muy pocos
los que no bajan de los 70 u 80 kiló-
metros por hora al momento de cir-
cular por esta zona de la ciudad. 
También, en efecto, se renovarán

los medidos que están sobre la 532,
y que en su momento sirvieron para
detectar la velocidad de los autos
que se dirigían desde la zona de
Tolosa hacia la Cumbre, para empal-
mar con el boulevard y luego la 131. 
Si bien en este sector de la ciu-

dad no se han puesto muchas cáma-
ras de seguridad como sí ocurre en
la zona de la avenida 72 o en las
inmediaciones de 131 y 66, la reali-
dad es que no se descarta que tam-

bién las foto multas puedan instru-
mentarse de un momento a otro
sobre la 32. 
En otro orden de cosas, siguieron

los trabajos de puesta en valor de la
avenida 38 en la zona de San Carlos,
más concretamente entre 137 y 143,
comenzando en un primer tramo
hasta la calle 138 viniendo desde la
zona del centro. 
La intención es poner lumina-

rias, mejorar las banquinas y el
pavimento y fortalecer la seguridad.
Por eso mismo, se espera que pue-
dan registrarse algunas demoras y
cortes parciales de la circulación
también para este miércoles en este
sector de la ciudad. 

En la avenida 32 habrá 
más medidores de velocidad

y trabajos sobre la rambla
Ayer al mediodía se
redujo la circulación

vehicular en las calles
10 y 11 para renovar
los medidores de las
velocidades máximas

permitidas 

Los trabajos en la rambla de la avenida 32 

D

Las bolsas que fueron distribuidas a los trabajadores de la región

Desde el galpón que está ubi-
cado sobre la avenida 526 en la
zona del Estadio único de La
Plata partieron ayer centenares
de bolsas con mercadería que
serán repartidas entre trabajado-
res de toda la región, en una
nueva acción social impulsada
por la agrupación Blanca y azul
de la Uocra. 

Este grupo, que desde el año
pasado viene reclamando las
elecciones en la Unión de obreros
de la Construcción de la Repú-
blica argentina (Uocra), intensificó
ayer su compromiso social en la
ciudad, ya que tanto en los meses
de mayo y de junio se habían tam-
bién repartido alimentos y ropa de
abrigo en los barrios más poster-
gados de La Plata. 

a todo esto, el referente de
este grupo, Iván tobar, confirmó
que mantuvo importantes reunio-
nes con referentes políticos de la
región, a los fines de aceitar el
funcionamiento de las 40 unida-
des básicas que se inauguraron el
mes pasado, con la finalidad de

abastecer de alimentos, darles un
plato de comida y contención a
los vecinos de la región que no
tienen la posibilidad de tener un
trabajo fijo. 

asimismo, se dejó abierta la
puerta para recibir a otras perso-
nas dentro del mismo galpón de
la calle 526, en donde por ejemplo
se realizaron los huevos de pas-
cua para las últimas fiestas reli-
giosas. 

Cabe destacar que desde que
se liberaron las restricciones por
la pandemia del coronavirus, la
actividad de la construcción
experimentó una reactivación, y
en el mes de mayo se convocaron
a trabajadores para empezar a
desempeñar funciones en una
obra dentro del predio de la des-
tilería de YPF. 

Iván tobar, por lo pronto, se
comprometió a colaborar en la
contención social en algunos
barrios y cuadras puntuales de
Berisso, en donde la llegada del
invierno afectó seriamente a
muchas familias en esa ciudad. 

Intensifican la acción social
de la Uocra en la región

transcurrido el segundo día de la
semana, lejos de llegar a un acuerdo
se dilató el conflicto en el instituto
privado Mater Dei. tanto es así que
mientras el Ministerio de salud hizo
efectiva la medida de clausurar el
lugar, adentro permanecen interna-
dos al menos nueve pacientes, entre
ellos algunos en la unidad de terapia
intensiva. 

Los médicos y enfermeros no han
abandonado a los pacientes y les
siguen dando el cuidado pertinente,
pero rige una media para poder
tomar nuevas internaciones en el
mencionado lugar, debido a que no
pasó una inspección sanitaria que
fue impulsada el pasado 7 de junio,
hace casi un mes. 

Sigue el 
conflicto en 
el Mater Dei
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esde el amplio salón se puede obser-
var el pasar constante de los autos,
colectivos y motos, como así tam-

bién de vecinos y vecinas que apuran el
paso para llegar a sus casas tras otro día de
trabajo. Pero el ruido y el reconocido caos
de la ciudad de La Plata hacen una pausa y
se convierten en concentración, creatividad
y silencios.  
Ubicado en una esquina clásica de la ciu-

dad, en la intersección de las calles 6 y 54, es
uno de los sitios tradicionales donde cientos
de personas asisten para compartir, disfrutar
y poder disputar una partida del clásico juego
de tablero.
El Club de Ajedrez La Plata fue fundado

el 18 de noviembre de 1952, por entonces bau-
tizado “Club de Ajedrez Eva Perón”. Allí se
congregan los mejores jugadores de la región,
además de jóvenes del interior del país que
llegan a la ciudad para estudiar una carrera
universitaria.
“El ajedrez es un gimnasio de la mente. A

nivel profesional implica mucho estudio,
pero también se puede jugar de manera afi-
cionada y disfrutarlo igualmente”, le expresó
a diario Hoy Alejandro Fernández Plastino,
prosecretario de la institución que este año
cumple 70 años de historia.
Plastino, quien es profesor de Historia y

brinda clases en el Colegio Nacional de la ciu-
dad, destacó la función educativa del club y
la importancia de que chicos y chicas se acer-
quen a practicar este juego tan viejo que es
un misterio localizar los orígenes de su naci-
miento, pero que sigue tan vigente en los clu-
bes, en las aulas y hasta en el cine.
“Ahora estamos haciendo cosas más nue-

vas, más actividades, intentando darle visi-
bilidad al club. Gambito de dama, la serie,
ayudó mucho, porque fue una vuelta a la
moda, vino más gente a preguntar”, remarcó.
El club está abierto de lunes a viernes de

18 a 22 para sus asociados. Hay torneos todas
las semanas y una intensa actividad social.
Sobre el público, aseguró que es de “lo más

variado. Muchos estudiantes, mucha gente
del interior. La gente del interior tiene por
ahí esa cultura de club que en las grandes
ciudades se perdió; la gente pasa, chusmea y
entra a preguntar, es muy variado”.
Cabe remarcar que por la institución pasa-

ron grandes jugadores, como el norteameri-
cano Bobby Fischer y el genio ruso Garry
Kasparov (dos de las más grandes figuras de
la historia del juego ciencia), mientras que

fue cuna de extraordinarios jugadores como
el gran maestro Carlos García Palermo y el
maestro internacional Daniel Contín.
“Me parece importante que el ajedrez

tenga esa función social de juego, pero tam-
bién de contención. Hoy va un poco a contra-
corriente de la tendencia actual audiovisual
del jueguito, la Play, todo ese formato audio-
visual superacelerado. El ajedrez es todo lo
contrario. Es la materialidad, es sentarse, es
pensar, es poder abstraer, poder pensar con-
ceptualmente, poder calcular, proyectar qué
va a pasar. Esa es la parte muy interesante
desde el punto de vista didáctico. Es una
pausa de la locura, pero para los chicos es
muy importante eso: concentración, cálculo,

respeto. Antes y después de la partida te das
la mano, es un ambiente, hospitalario, eso es
lo que hace lindo el ajedrez”, completó Fer-
nández Plastino.

Cursos
La prestigiosa institución cuenta con una

escuela de ajedrez infantil para niños y niñas
desde los seis años de edad para que puedan
desarrollar las habilidades jugando, apren-
diendo y socializando con otros al mismo tiem -
po. Las clases pueden tomarse en uno o dos
días semanales y duran alrededor de una hora.
A su vez, el Club de Ajedrez La Plata

brinda la posibilidad de que jóvenes y adultos

puedan aprender o mejorar su ajedrez, sin
importar la edad ni el nivel que poseen. Para
ello cuenta con tres niveles: ajedrez desde
cero, principiantes e intermedios.
Cada clase posee una parte teórica, en la

cual se desarrolla un aspecto estratégico o
táctico, tomando partidas de grandes maes-
tros o experiencias del propio docente, quien
luego busca acercar diversos problemas a
sus alumnos.
Quienes quieran saber más sobre el club

pueden hacerlo a través de la página web,
que es www.clubdeajedrezlaplata.com.ar, en
el Instagram de la institución, que es
 “clubajedrezlaplata”, o enviar un mail a
 ajedrezplatense@gmail.com.

Chicos y jóvenes de la institución se destacan a nivel provincial y nacional

D

Un espacio emblemático de la ciudad a donde asisten jugadores de todos los niveles, 
desde principiantes hasta experimentados maestros. En tiempos de celulares y 
juegos online, cada vez más chicos y chicas se acercan a la esquina de 6 y 54 

para aprender y disfrutar de esta apasionante disciplina

El Club de Ajedrez La Plata 
un lugar con 70 años de historia

Últimos días para visitar la muestra 
“Vivere all’italiana” en el Pasaje Dardo Rocha

La exposición integrada por obras de 25
artistas platenses ítalo-argentinos en las
salas del Museo Municipal de Arte (Mumart)
estará expuesta en las salas de 50 entre 6 y
7 hasta el domingo. 

La muestra “Vivere all’italiana” es un pro-
yecto conjunto del Consulado General de
Italia en La Plata y la Secretaría de Cultura
y Educación de la Comuna, llevado adelante
por el Mumart con el objetivo de promover
y promocionar el arte italiano, así como tam-
bién visibilizar el resultado del entrecruza-
miento de culturas.

“La exposición fue un éxito y estamos
felices de poder ceder estos espacios para
que los artistas puedan generar el intercam-
bio cultural con la comunidad y que todos
nos nutramos del arte. Por eso no queremos
que nadie se pierda de la muestra y los invi-
tamos a aprovechar sus últimos días”, sos-
tuvo el secretario de Cultura y Educación,

Martiniano Ferrer Picado.
“Vivere all’italiana” cuenta con unas 50

obras entre las que el visitante podrá ver
esculturas, pinturas y collages, entre otras
disciplinas artísticas. La muestra se podrá
recorrer con entrada libre y gratuita, de mar-
tes a viernes de 10 a 20, y sábados y domin-
gos de 14 a 20.

La muestra bicultural se podrá 
visitar hasta el domingo
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Capstone es la nave espacial
que la NASA lanzó a fines del mes
pasado para realizar un acerca-
miento y mayores investigaciones
sobre la Luna, pero en la última
jornada informaron que hubo una
pérdida de contacto.

Según reportó la agencia
 Bloomberg, la nave espacial que
es el primer vehículo de propiedad
privada destinado a orbitar la Luna
“actualmente no está en contacto”
y su equipo de apoyo trata de
determinar la causa y restablecer
las comunicaciones, dijo Sarah
Frazier, portavoz de la NASA.

El objetivo principal de Caps-
tone es probar la órbita que utilizará
Gateway, una pequeña estación
espacial de la agencia espacial que
será un área de preparación para
los viajes a la superficie lunar.

n nuevo espectáculo astro-
nómico tendrá lugar en los
próximos días y, por la ubi-

cación en que ocurrirá, Argentina
será uno de los sitios privilegiados
en el mundo para poder visuali-
zarlo. Se trata de una doble lluvia
de estrellas que tendrá sitio a fina-
les de julio y genera buena expec-
tativa en los aficionados y científi-
cos de la región.

Según se detalló, se le llama llu-
via de estrellas al fenómeno que
implica que las partículas de polvo
procedentes de algún cometa
entran en la atmósfera de la Tierra
a gran velocidad, debido a la fric-
ción se desintegran y producen el
rastro luminoso que se conoce
como estrella fugaz.

Entonces, como este mes el pla-
neta atraviesa dos nubes de escom-
bros dejadas por los cometas
96P/Machholz y 169P/NEAT, oca-
siona dos lluvias de meteoros. La
primera de ellas fue denominada
como Delta Acuáridas, y la segunda
como Alfa Capricórnidas. El origen

de ambos nombres se debe a la
constelación en donde parecen ori-
ginarse estas estrellas fugaces.

La astrofísica e investigadora
del Conicet Beatriz García explicó
a National Geographic que estos
restos cósmicos fueron expulsados
del Sistema Solar por su interacción
gravitacional con planetas gigantes.

“Cuando esos desechos cósmi-
cos atraviesan la atmósfera terres-
tre a grandes velocidades, se
encienden como fósforos, gene-
rando un destello particular que
puede observarse desde la Tierra”,
manifestó la experta.

Por eso, para llevar tranquilidad
a los aficionados, se explicó que las
Delta Acuáridas podrán verse desde
el 12 de julio hasta el 23 de agosto,
mientras que las Alfa Capricórni-
das serán visibles hasta el 15 del

mes próximo. 
Para tener en cuenta un dato

clave: el pico de actividad de la pri-
mera lluvia ocurrirá los días 29 y
30, y de la segunda, el 30 y 31. Por lo
tanto, para disfrutar lo mejor de
ambas, se recomienda observar
entre el 29 y el 31 de julio.

Según las recomendaciones de
García, el mejor momento para
contemplar dicho fenómeno será a
partir de las 22, apuntando la
mirada hacia el este y optando por
una zona despejada de nubes, árbo-
les y edificios.

El fenómeno podrá observarse
desde el hemisferio sur sin dificul-
tades, a menos que haya un cielo
nublado. Para poder disfrutar de
estas lluvias no se necesitará de
ningún instrumento óptico, ya que
se podrán ver a simple vista.

Se avecina una doble
lluvia de estrellas y podrá
verse desde la Argentina
Se trata de un

fenómeno que implica
el ingreso de polvo
de cometas a la

atmósfera y tendrá
lugar durante los

últimos 15 días de julio

¿Qué pasó con la nave 
de la NASA Capstone?

Con el objetivo de llegar a uno
de los máximos interrogantes de
la humanidad, el nacimiento del
universo, el Gran Colisionador de
Hadrones del Centro Europeo de
Física de Partículas (CERN)
comenzó a producir ayer la coli-

sión de protones a más alta ener-
gía jamás lograda.

El artefacto está ubicado en
Ginebra, Suiza, desde donde bus-
carán alcanzar un absoluto récord
en la generación de energía.
“Nuestro objetivo es realizar 1.600
millones de colisiones protón-pro-
tón por segundo” para los expe-
rimentos Atlas y CMS, aseguró el
jefe de aceleradores y tecnología
del CERN, Mike Lamont.

La tarea de los científicos 
será analizar los efectos de las
dos haces de protones que
enviará el colisionador en direc-
ciones opuestas a casi la veloci-
dad de la luz alrededor de un ani-
llo de 27 kilómetros, a cien
metros bajo tierra en la frontera
entre Suiza y Francia.

Así es el experimento con el 
Gran Colisionador de HadronesEn Argentina podrán observarse hasta el 31 de julio

U
Señalaron que perdió contacto

El objetivo es acercarse más 
al origen del universo

Finalizó en Rusia la simulación de un viaje a la Luna
Los participantes del proyecto ruso

Sirius-21, un experimento de simulación
de viaje a la Luna, finalizó en Moscú,
donde el equipo internacional, compuesto
por cinco voluntarios de Rusia, Emiratos
Árabes Unidos y Estados Unidos, pasó 240

días en aislamiento.
“¡Todos deseamos que podamos comu-

nicarnos con nuestros amigos y familiares
sin retrasos en el tiempo!”, dijo la repre-
sentante del Comando de Sistemas Espa-
ciales de Estados Unidos, Ashley Kowalski.

El proyecto inició en noviembre de 2021,
cuando el equipo comenzó el supuesto
viaje a la Luna, en donde simularon la lle-
gada, la búsqueda de un lugar de alunizaje,
la recolección de fragmentos de la super-
ficie lunar y el regreso.

“Los resultados científicos que hemos
recibido son muy serios”, señaló Maxim
Jarlámov, el jefe del centro de preparación
de cosmonautas Yuri Gagarin. “Y aunque
la mayoría todavía está por analizarse,
seguramente nos ayudarán a organizar el
trabajo de tripulaciones en los vuelos a los
planetas lejanos, en los experimentos y el
uso de tecnologías adicionales”, agregó.La calificaron como “exitosa”
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a idea original era adquirir el paquete
accionario de la Falkland Island Com-
pany, una sociedad anónima que vir-

tualmente monopolizaba la producción de
bienes y servicios en el archipiélago de las islas
Malvinas. En marzo de 1977, César Cao Saravia
se comunicó, mediante telégrafo, con la casa
matriz de la empresa, que tenía sede en Lon-
dres, informándoles a sus responsables que
tenía la intención de iniciar conversaciones por
una operación a realizarse a través del Banque
Occidentale. En ese momento, durante una
entrevista que le hizo un medio argentino,
César Cao Saravia informó: “Estimo que la
transacción será de unos diez millones de dóla-
res”. Curiosamente, la lucha que emprendió
Saravia es una lucha que hasta el día de hoy
ningún gobierno pudo afrontar con éxito: recu-
perar la soberanía de las islas.

Nació el mismo día que Juan Domingo Perón,
el 5 de octubre de 1918, en la provincia de Salta.
César Cao Saravia es una de esas excepciones de
la regla; con trabajo, dedicación y, sobre todo,
sin ingresar en negociados sucios, llegó a enca-
bezar una sólida empresa, amasar una fortuna,
hacer beneficencia anónimamente y denunciar
las cosas que nunca han cambiado en el mundo
en que vivimos: la usura y las injusticias. Aun-
que sonara pueril, sus deseos más grandes
habían tenido que ver con sanear la economía
del país, animándose a encarar, por ejemplo, pla-
nes para comprar los ferrocarriles.

Los primeros años de su vida fueron muy
humildes. De chico fue guarda de ómnibus en
Salta, luego pisó Buenos Aires y comenzó una
desesperada lucha por el sustento. Vendió dia-
rios, repartió volantes de cine, enceró pisos, tra-
bajó en una panadería y se recibió con gran sacri-
ficio de bachiller. Entró después a la Escuela de
Policía y fue oficial de guardia de la comisaría
19; también había comenzado la carrera de Medi-
cina. Un día renunció a todo y se fue al campo

para entrar en el negocio del hierro. Así fue
como, a principios de la década de 1950, Saravia
fundó en la localidad de Chascomús la planta de
Emepa, que con el paso del tiempo se convertiría
en el establecimiento metalúrgico mejor equi-
pado de Latinoamérica.

Algunos colegas suyos creían que Saravia, tal
vez por haber conocido tan de cerca la miseria,
cuando se convirtió en uno de los empresarios
más importantes del país tuvo la sensibilidad y
la lucidez necesarias para ayudar a los más pos-
tergados y a las entidades públicas que se aboca-
ban con más seriedad a paliar sus necesidades.
En 1972, le organizaron un acto en el Luna Park
propiciando su candidatura presidencial, pero él
la rechazó porque estaba convencido de que

obraba por intuición y no por razonamiento. Le
gustaba citar una frase del filósofo oriental Con-
fucio que subrayaba que cuando los gobernantes
no usan términos que representan la realidad los
pueblos tienen la capacidad de reaccionar, pues
gobernar no es solo el arte de saber mandar.

Políticamente, no perteneció a ningún par-
tido. No obstante, en un sentido social y humano,
decidió volcar sus esfuerzos dentro del justicia-
lismo. Nunca se consideró peronista, pero había
tenido varias entrevistas con el General Perón
en España y Argentina. “Me enseñó muchas
cosas, hablábamos largas horas”, reveló el
empresario alguna vez. “Una vez me tomó del
brazo y me mostró una fotografía de un hombre
a caballo y un chico y me dijo: Este es mi padre y

este soy yo, pero este chico ya no puede ser nada
porque tiene ya 77 años. Y al lado había otra foto
de un chico andrajoso –después me enteré que
Sebastián Borro se la había llevado– y ese chico
era yo”. De todos modos, siempre reconoció en
el General un sentido humano esencial: “Desde
que Perón asumió, no se pegó más a un peón de
campo o a una sirvienta”.

Saravia murió a los 90 años, a mediados de
1988. En total, sus proyectos han conocido los des-
pachos de 14 presidentes. En sus últimos años,
empezó a disfrutar de la música y la meditación.
Lo que nunca pudieron arrancarle es su idea-
lismo, algo que según él no tenía un significado
abstracto, “porque el idealista que se aparta de
la realidad no es idealista, es un iluso”. 

Vista aérea de Puerto Argentino

L

El empresario metalúrgico,
muy vinculado a 

Juan Domingo Perón,
intentó recuperar nuestras

islas mediante una
operación financiera

César Cao Saravia, el argentino
que quiso comprar las Malvinas

Los curiosos comienzos de Luis Sepúlveda
El inicio de la carrera novelística de Luis

Sepúlveda surgió a raíz de una serie de panfle-
tos eróticos escritos a los 17 años en el Instituto
Nacional de Santiago. Un día llegó a esa
escuela una profesora de Literatura que, ni bien
entró, impactó –o más bien turbó– enorme-
mente a todos: fue responsable de los sueños
eróticos de toda una generación de alumnos.
Todos anhelaban estar con ella, pero la profe-
sora era muy seria, muy responsable como
docente, así que un día Sepúlveda reunió todos
los sentimientos secretos, los suyos y del resto
de sus compañeros, y empezó a escribir las
aventuras de esa mujer. Hizo cinco copias con
su máquina de escribir, y esas cinco copias, al
pasar de mano en mano, se convirtieron en un
best seller absoluto.

Cuando el director del instituto supo de esa
historia, en vez de castigar a Sepúlveda, le
pidió que escribiera en el periódico escolar. Le
dijo: “Esto sería un excelente motivo para
expulsarte, pero es un trabajo bastante bueno”.

Sepúlveda se inició en el mundo de la escritura
gracias a una profesora de Literatura, pero no

por sus consejos sino por su belleza
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MUNICIPIOS HOY

La intendenta del municipio bonae-
rense de Cañuelas, Marisa Fassi, dijo
que “el peronismo es sinónimo de
derechos, de igualdad y de futuro”.

La jefa comunal hizo esa aprecia-
ción a través de su cuenta en la red
social Twitter, en medio de las recor-
daciones del fallecimiento del tres
veces presidente de la Nación y
 fundador del Partido Justicialista (PJ),
Juan Domingo Perón, del que hace

pocos días se cumplió un nuevo
 aniversario.

Fassi hizo referencia al discurso
que en la ocasión pronunció la
 vicepresidenta de la Nación, Cristina
Fernández, quien ocupó la presidencia
por dos períodos consecutivos, entre
2007 y 2015, tras suceder a su esposo,
Néstor Kirchner, en la máxima
 investidura.

“Como dijo Cristina: Somos un

movimiento popular, nacional, con
una gran alegría de vivir y celebrar la
vida”, escribió Fassi en un mensaje
en las redes sociales.

Por eso, “recordamos a Perón
ampliando y garantizando derechos”,
porque Perón “amplió y garantizó
derechos, representó a los trabaja-
dores y construyó una Argentina más
justa y de iguales”, explicó la inten-
denta de Cañuelas.

“El peronismo es sinónimo de derechos”, dijo Fassi

a municipalidad de Zárate
firmó ayer un convenio que
le permitirá utilizar una

vieja estación ferroviaria para ins-
talar allí la Casa de la Juventud, un
proyecto en el que el municipio
gobernado por Osvaldo Cáffaro ya
venía trabajando.

Se trata de un convenio urbanís-
tico que la municipalidad suscribió
con la la empresa Trenes Argentinos
Infraestructura (formalmente Admi-
nistración de Infraestructuras Ferro-
viarias Sociedad del Estado, ADIF) y
por el cual se le entrega al municipio,
en custodia, la exestación del Ferro-
carril Urquiza, que constituye parte
del patrimonio histórico zarateño. El
municipio se compromete a poner en
valor el edificio y utilizarlo para la
realización de actividades culturales,
educativas y recreativas.

Cáffaro y el presidente de ADIF,
Martín Marinucci, firmaron el acuer -
do en un acto que contó también con
la participación de la subsecretaria
de Planificación y Coordinación de
Transporte de la Nación, Micaela
Morán, y de otras autoridades del
Gobierno nacional y del municipio.

“La idea es poder continuar con
esta obra que es complementaria al
Parque Urbano III, donde se hizo

toda la parte de parquizado, el
Fórum Cultural, y hemos recupe-
rado también el puente. Esta no es
una obra más de arquitectura. Tiene
que ver también con nuestra histo-
ria, con nuestro pasado”, dijo Cá -
ffaro en la ocasión. 

“En este lugar va a funcionar la
Casa de la Juventud, que va a tener
una biblioteca, sala de ensayos, audi-
torio, sala digital, una infraestruc-
tura acorde a estos tiempos. Creo que
en poco tiempo vamos a poder inau-
gurar esta obra y poner en valor este
patrimonio arquitectónico de la ciu-
dad”, aseguró el jefe comunal.

Marinucci puntualizó que se trata
de “un espacio que está en el medio
del ejido urbano, que desde el año 76
no tiene operación ferroviaria, pero
hay que ganarlo para la comunidad,
y esa es la responsabilidad que tene-
mos”. El titular de Trenes Argenti-
nos Infraestructura explicó que el

proyecto de la Casa de la Juventud
es “una obra que venían desarro-
llando” en el municipio, pero que,
“para proteger los recursos y respon-
sabilidades municipales, necesitába-
mos esta instancia de autorización
del uso de la estación para que pudie-
ran avanzar”.

La transformación de la antigua
estación ferroviaria en sede de la
Casa de la Juventud forma parte de
un proyecto encarado por el munici-
pio a partir del año pasado: el plan
de mejoramiento integral de las
infraestructuras Mi Ciudad. Se trata
de un proyecto de recuperación en
virtud del cual ya se realizaron obras
preliminares consistentes en movi-
miento del suelo, estructuras, alba-
ñilería, cubiertas, carpinterías en
puertas y ventanas, instalaciones
eléctricas y sanitarias y desagües
pluviales. Los trabajos registran un
avance del 58%.

L

Zárate hará la Casa de la Juventud
en una vieja estación de tren

Se trata de un proyecto que el municipio ya había
puesto en marcha, pero que ahora alcanzó una
instancia clave con la autorización del Gobierno

nacional. “No es una obra más, tiene que ver también
con nuestra historia”, dijo el intendente Cáffaro

Los jóvenes tendrán su propio lugar

Una de las celebraciones más
esperadas por los fanáticos del
buen comer ya tiene fecha definida.
Se trata de la Fiesta Provincial de
la Mozzarella, que se desarrollará
en el partido bonaerense de San
Vicente, que gobierna Nicolás
 Mantegazza.

El evento, que se desarrollará
en paralelo con la Expo San Vicente,
tendrá lugar entre el 8 y el 10 de
octubre, es decir, durante el fin de
semana largo habilitado por el
feriado del Día del Respeto a la
Diversidad Cultural.

Así lo confirmó a través de las
redes sociales el Club Argentino de
Servicio (CAS) de San Vicente, que
también organiza junto a la munici-
palidad local otro evento de amplia
convocatoria en la región, la Fiesta
Regional de la Miel.

En la Fiesta de la Mozzarella
habrá una feria de artesanos, juegos
infantiles, performances artísticas
y musicales y, como no podía ser

de otra manera, una cata del queso
preferido de los argentinos. También
habrá un certamen de pizzas, a
 través del cual los asistentes a la
fiesta (que es de entrada libre y
gratuita) podrán votar por la mejor
de todas las preparaciones
 presentadas.

Se trata de la undécima edición
de la ya tradicional fiesta que ofrece
números artísticos y actividades
relacionadas con la industria del
queso. Se desarrollará en el Predio
Ferial Vieja Estación, en la avenida
Sarmiento al 1000.

Tras anunciar la fecha, el CAS
se abocará ahora a las tareas orga-
nizativas, con la contratación de
los artistas que dirán presente en
la ocasión y el alquiler de los stands
a emprendedores del distrito y de
otros puntos de la provincia de
Buenos Aires.

Los interesados en sumarse al
evento pueden comunicarse a los
teléfonos 6358-6777 y 4049-3429.

El multitudinario evento se realizará en octubre

Ya tiene fecha la Fiesta de la
Mozzarella en San Vicente

La jefa comunal cañuelense también recordó a Perón
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El tiempo para el viernesEl tiempo para mañana

Fresco.Poco
cambio de
temperatura.

Cielo algo nublado
Frío a fresco.  Poco
cambio de temperatura.
Descenso de
nubosidad por la
tarde a noche.

Cielo parcialmente nublado
Fresco a
templado.Poco
cambio de
temperatura. 

El tiempo para hoy

oC17

Cielo parcialmente nublado CAPITAL FEDERAL 9    14
CÓRDOBA 4    27
MENDOZA 3    23
SAN JUAN 2    28
LA RIOJA 7    22
SALTA 8    24

TUCUMÁN 9    22
SANTA FE 10   19
USHUAIA -1    -4
STA. TERESITA 6    13
SAN CLEMENTE 6    12
VILLA GESELL 6    13

PINAMAR 6    13
MAR DEL PLATA 5    13
NECOCHEA 6    12
V. CARLOS PAZ 3   26
LA QUIACA -2   19
PUERTO MADRYN 3    13

MÁXIMAMÍNIMA
oC9

Temperaturas en el país y en los centros turísticos

oC14
MÁXIMAMÍNIMA

oC7 oC15
MÁXIMAMÍNIMA

oC5
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Lelo (loco por la tele)

Pamela

POR JUAN CHAVES

POR JUAN CHAVES

SORTEO Nº 11583

08   30    34   40   41

44   47    48   52   53

57   61    68   73   76

77   82    87   95   97

ACIERTOS GANADORES PREMIOS

8                 Vacante $2.400.000 

7                2 $80.000 

6                 53 $2.000

5                 569 $200

QUINIELA PLUS

SORTEO Nº 11583

07    09   16   28   31

37    40   41   50   54

56    58   61   63   68

71    76   81   82   88

ACIERTOS  GANADORES PREMIOS

7 2 $ 263.502

SÚPER PLUS
SORTEO Nº 11583

06    07   14   17   18

25    31   47   62   64

67    69   73   80   83

84    88   90   93   95

ACIERTOS  GANADORES PREMIOS

8 Vacante $ 1.600.000

7                     4               $28.000

6                   73                 $1.200 

5                  898                   $200

CHANCE PLUSNACIONAL
NOCTURNA

NACIONAL
VESPERTINA

NACIONAL
MATUTINA

NACIONAL
(LA 1ª - 11.30 HS.)

PROVINCIA
NOCTURNA

PROVINCIA
VESPERTINA

PROVINCIA
MATUTINA

PROVINCIA
(LA 1ª - 11.30 HS.)

1  5841   11  7624

2   1370   12  8458

3   5304   13  7976

4   6410   14  0845

5   8969   15  4644

6   2710   16  6709

7   9448   17  0459

8   0658   18  6641

9   1388   19  9027

10 5584   20  6677

1  0668   11  8254

2   3911   12  5041

3   6838   13  4612

4   7117   14  8040

5   6968   15  3844

6   4088   16  6518

7   7338   17  3600

8   4464   18  5787

9   3168   19  6705

10 8087   20  7869

1  7361   11  4155

2   9086   12  4990

3   7469   13  9672

4   0235   14  5230

5   7174   15  1215

6   8284   16  9565

7   0730   17  2592

8   2580   18  0958

9   0097   19  0495

10 6664   20  8325

1  5844   11  6141

2   5808   12  4177

3   0957   13  4061

4   3734   14  4073

5   7697   15  5676

6   3187   16  1640

7   0734   17  8253

8   7147   18  6882

9   2848   19  8830

10 5477   20  8148

1  5048   11  2139

2   1808   12  1542

3   7548   13  6987

4   8854   14  7188

5   1680   15  3123

6   7157   16  7552

7   1455   17  6394

8   3089   18  5200

9   5701   19  6642

10 6974   20  1937

1  5126   11  8041

2   6035   12  1941

3   0416   13  7303

4   3373   14  9114

5   1413   15  9106

6   7808   16  3217

7   1215   17  1149

8   8065   18  1576

9   1481   19  1423

10 2521   20  3878

1  9286   11  7679

2   2140   12  2851

3   1713   13  3151

4   7211   14  3934

5   8680   15  7381

6   6519   16  2189

7   3705   17  7578

8   5419   18  0073

9   5796   19  2048

10 3555   20  2009

1  2160   11  7609

2   8164   12  2552

3   4033   13  5058

4   1183   14  6657

5   6256   15  2414

6   2601   16  9433

7   9616   17  1407

8   9007   18  2569

9   3343   19  2636

10 6357   20  2010

1  6471   11  8095

2   6799   12  8051

3   1490   13  7719

4   8063   14  8996

5   5119   15  2402

6   1359   16  4974

7   4399   17  9071

8   9897   18  7504

9   2482   19  2565

10 2271   20  7887

1  0278   11  9273

2   7743   12  0886

3   1265   13  2056

4   8536   14  0819

5   1305   15  8678

6   7790   16  8986

7   7066   17  4095

8   4675   18  1214

9   7797   19  0106

10 1099   20  9403

SANTA FE
MATUTINA

1  0519   11  8429

2   4028   12  4434

3   7517   13  7263

4   3687   14  3381

5   8791   15  3109

6   1628   16  6092

7   1881   17  1114

8   2074   18  4380

9   8952   19  2101

10 4020   20  1232

SANTA FE
VESPERTINA

1  5523   11  0214

2   1910   12  2217

3   1728   13  8359

4   8847   14  7228

5   0729   15  4358

6   9583   16  2269

7   0957   17  8215

8   1480   18  5455

9   9516   19  4864

10 4256   20  1853

SANTA FE
NOCTURNA

1  5755   11  8701

2   6555   12  1359

3   0251   13  7088

4   3283   14  9610

5   1758   15  9518

6   7910   16  3392

7   1001   17  1265

8   8812   18  1647

9   1286   19  1941

10 2166   20  3628

MONTEVIDEO
MATUTINA

1  2474   11  7887

2   8214   12  2059

3   4315   13  5934

4   1136   14  6197

5   6063   15  2649

6   2279   16  9913

7   9528   17  1418

8   9388   18  2306

9   3067   19  2251

10 6795   20  2128

MONTEVIDEO
NOCTURNA

MONTEVIDEO

PROVINCIA CIUDAD

Programa de Sorteos y Quinielas

Provincia, Ciudad y Santa Fe, de lunes a sábados:
11:30, 14, 17 y 21 hs.

      Montevideo, de lunes a viernes: 15 y 21 hs.

                      Montevideo, sábados: 21 hs.

                         Córdoba, miércoles: 21 hs.

                              Santiago, viernes: 21 hs.

                           Mendoza, sábados: 21 hs.

LOTERÍAS
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Aries

Te espera un día lleno de lucha y ten-
sión, pero fructífero y positivo. Bueno

para asuntos de trabajo y finanzas, pero al
mismo tiempo un día lleno de imprevistos. A
pesar de todo te encontrarás bien.

Virgo
La vida te va a dar una sorpresa agra-
dable y vas a poder realizar un sueño

que guardas hace tiempo. Esto puede suceder
hoy mismo o se van a dar pasos muy significati-
vos para que muy pronto se haga realidad.

Sagitario
No hay obstáculo ni dificultad que se
te ponga por delante. Hoy te sientes

capaz de arrasar con todo, y aunque el día se te
va a presentar bastante complicado o difícil al
final lo terminarás con éxito.

Capricornio
Tienes una voluntad que se viene arriba
en las situaciones difíciles. Estás acos-

tumbrado a tener que hacer frente a las pruebas
largas, por eso remontarás con éxito las dificulta-
des que te salgan al paso.

Leo
Te espera un día estupendo y muy inspi-
rado para el trabajo, las relaciones

sociales y todos los asuntos mundanos en gene-
ral. Vas a tomar una importante iniciativa que trae
consigo un gran riesgo.

Tauro
Las circunstancias se mueven en tu
favor y lentamente vas superando, o

resolviendo, problemas o bloqueos del pasado,
sobre todo en el trabajo y los asuntos materiales.
Tienes que tomar una decisión.

Libra 
Te espera un día agridulce pero la
buena noticia es que irá de menos a

más. La mañana será complicada en el trabajo,
y además no te encontrarás bien de ánimo, pero
según pase el día todo va a ir mejorando.

Escorpio
Tu personalidad se encuentra entre las
más emotivas y apasionadas, tal vez la

que más. Cuando estás en positivo eres una torre
de fuerza capaz de conseguir todo lo que se te
ponga por delante. 
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LA PLATA 
7 e/ 528 y 529
7 e/ 600 y 601
9 e/ 61 y dg. 78

11 y 46
19 e/ 523 y 524

25 y 35
35 e/ 9 y 10
40 e/ 15 y 16
44 e/ 138 y 139
50 e/ 5 y 6
54 e/ 17 y 18
60 y 14

65 e/ 25 y 26
72 y 10
120 y 84

122 e/ 35 y 36
137 e/ 527 y 528
Dg. 73 y 64

Dg. 74 e/ 3 y 4

LOS HORNOS 
SUAREZ 

66 e/ 149 y 150

GONNET
GANGONI
502 y 10

CITY BELL
DEL PUEBLO DE

CITY BELL 
462 e/ 16 y 17

VILLA ELISA 
PASQUALI

Cno. gral. Belgrano
e/ 416 y 417

ENSENADA 
SBRASCINI
Perú n° 585

BERISSO 
BRIZUELA 

4 e/ 157 y 158
MEDEA 

Montevideo 
e/ 15 y 16

Farmacias de turno

Acuario
Muchas veces lo das todo por alguien
que quieres y luego no te lo agradecen

y te dejan tirado, y es posible que hoy vivas una
experiencia de este tipo. Pero a pesar de todo
nunca dejes de ser como eres. 

Piscis
A veces perdiendo se gana, como dice
ese sabio refrán: “No hay bien que por

mal no venga”. Hoy te toca experimentar alguna
vivencia de este tipo y descubrirás como el desti-
no muchas veces te ayuda.

HORÓSCOPO

Géminis
El viento soplará a favor tuyo en el día
de hoy y, sin embargo, en algunos

momentos te vas a sentir pensativo o melancólico
sin saber por qué. Resolverás con éxito las difi-
cultades que te salgan al paso.

Cáncer
Tu sensibilidad es inmensa, aunque los
demás no lo vean, y es fácil que osciles

entre la melancolía y la felicidad, como te sucede-
rá hoy, por razones que quienes te rodean casi
nunca saben entender. 

SANTA FE
(LA 1ª - 11.30 HS.)

SANTA FE
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El Clásico 2022
l dolor no tiene fin. El sueño
se transformó en una obse-
sión y las obsesiones nunca

son buenas. Otra vez el anhelo de
Boca Juniors de la Copa Libertadores
se quedó trunco. Y de nuevo en los
octavos de final. 

El Xeneize perdió 6-5 por penales
ante Corinthians y quedó eliminado
tempranamente del certamen conti-
nental. Luego de dos 0-0 en San Pablo
y en la Bombonera, la serie se resol-
vió en los remates desde los 12 pasos.
Allí Cássio contuvo dos ejecuciones,
incluyendo el decisivo a Ramírez,
para darle el pasaje a su equipo y ven-
cer en el duelo a Agustín Rossi, otro
especialista, que también contuvo dos
tiros pero no le alcanzó. 

En el comienzo del partido los diri-
gidos por Sebastián Battaglia salieron
a hacerse dueños del desarrollo, pre-
sionando arriba para recuperar alto,
con un Varela muy metido, y adue-
ñándose de la posesión ante un rival
que procuró mantener a sus jugado-
res detrás de la línea del balón y asfi-
xiando a partir de mitad de cancha.
Con las dos posturas marcadas, las
llegadas no tardaron en aflorar para
el dueño de casa. 

A los 5 minutos, Fabra probó la
resistencia de los guantes de Cássio.
A los 18, Zeballos envió un centro
perfecto para el ingreso de Bene-
detto, quien intentó impactar de
aire el balón y terminó enviándolo
a las nubes. Hasta que llegó la
jugada del penal. 

Raul Gustavo saltó a cabecear
una pelota dividida con Pol Fernán-
dez y se impuso, pero le bajó el codo
en el rostro, al punto de que lo hizo
sangrar. El árbitro Matonte no lo
advirtió, pero el VAR llamó a revi-
sar. Era penal y tarjeta roja, pero el
uruguayo marcó el lanzamiento
desde los 12 pasos, aunque solo san-
cionó con amarilla. Benedetto se
hizo cargo del tiro, pero sacudió el
palo izquierdo, cuando el guarda-
meta se lanzó para el otro lado.

En el complemento, la tónica
siguió igual. Los brasileños replega-
dos y Boca protagonista con la pelota
pero sin claridad. Así hasta que el
árbitro uruguayo pitó el final y envió
la serie a la definición desde el punto
penal. Allí, Corinthians fue más cer-
tero y dejó una frustración grande
para Boca, que chocó durante los 90
minutos contra un firme rival. No
pasó del 0-0 y en los penales cayó 6-5.

Tras empatar en el
tiempo reglamentario,

Boca fue eliminado
por el Corinthians a

través de los penales

E
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Una pena máxima 
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ambió el chip en City Bell.
Luego de la dura derrota en
Sarandí ante Arsenal por la

sexta fecha del torneo de la Liga Pro-
fesional, el plantel de Estudiantes
retornó a los entrenamientos sin des-
canso. Los futbolistas dirigidos por
Ricardo Zielinski se reencontraron
ayer por la mañana en el Country Club
de City Bell para afrontar una nueva
semana de trabajos, aunque en esta
ocasión más corta por el compromiso
de mañana a las 21.30 ante Fortaleza
por la vuelta de los octavos de final de
la Copa Libertadores. 

Lejos de los puestos más altos del
certamen doméstico, al Pincha le
queda apostar lo mejor para el torneo
continental. No obstante, teniendo la
derrota entre las opciones posibles
para este jueves, la idea del cuerpo téc-
nico era poner lo mejor ante los del
Viaducto para poder acomodarse en la
Liga Profesional, y al mismo tiempo
llegar envalentonado al duelo trascen-
dental por Copa Libertadores. Sin
embargo, ni una, no otra. Perdió mere-
cidamente ante el Arse, no pudo darle
descanso a sus futbolistas y llega al
encuentro de mañana en medio de
varias dudas. 

Por esta razón, en la práctica matu-
tina de ayer, el entrenador dispuso de
tareas regenerativas para los que fue-
ron titulares en el partido del lunes,
mientras que para el resto del plantel
hubo un ensayo de fútbol informal. La
premisa del Ruso fue darle rodaje a
aquellos jugadores que no vienen
siendo de la partida en los últimos par-
tidos, para de esta manera definir si

alguno de ellos puede meterse en el
equipo titular para mañana. El mal
desempeño de Fabián Noguera y Lean-
dro Díaz los deja en la cuerda floja para
afrontar el duelo ante los brasileños. 

El técnico podría repetir el mismo
equipo que jugó el encuentro de ida en
Brasil, aunque también está latente la
posibilidad de regresar al esquema 4-

4-2. Vale recordar que en Fortaleza el
Ruso decidió implementar una línea
de cinco defensores. 

Por otra parte, lo ven en muy
buena forma a Benjamín Rollheiser y
corre con chances de ser titular
mañana. Hoy será la última práctica
para el plantel y Zielinski deberá defi-
nir el equipo. 

Estudiantes encara la vuelta
de octavos ante Fortaleza

El plantel regresó ayer a los entrenamientos en City Bell con el duelo
copero de mañana por delante. En esta línea, Ricardo Zielinski

evalúa realizar modificaciones

C

Fortaleza, rival de Estudiantes
en los octavos de final de la Copa
Libertadores, llegó ayer a Buenos
Aires para entrenarse hoy de cara
al duelo de mañana ante el Pincha.
Los dirigidos por el argentino Juan
Pablo Vojvoda arribaron ayer por
la noche al país, se hospedaron en
el Hotel Hilton de Puerto Madero y
se entrenarán hoy por la mañana
en el predio de Villa Domínico. 

El elenco brasilero viene de
 perder 2-1 ante Curitiba por el
 Brasileirão y acrecentaron su mal
presente en el campeonato, en
donde se encuentran últimos en
zona de descenso directo. “Esta-
mos en un momento difícil en el
torneo, pero hay que saber ser
fuertes. Estando todos juntos y
manteniendo nuestra forma de
jugar creo que podemos sacar
adelante el resultado”, expresó el
técnico de Fortaleza luego de la
derrota del fin de semana.  

Además, agregó: “Por suerte
vamos a poder contar con todos
nuestros futbolistas para el duelo
que jugaremos en la Argentina.

Decidimos darles descanso a
 algunos por el desgaste lógico de
los partidos”.

Fecha confirmada para 
la Copa Argentina

Estudiantes tiene triple compe-
tencia y luego de disputar los octa-
vos de final de la Copa Libertadores
ante Fortaleza, deberá afrontar los
16avos de la Copa Argentina. El Pin-
cha jugará esta instancia definitoria
contra Belgrano de Córdoba, el pun-
tero de la Primera Nacional y exclub
del Ruso. El encuentro, según ofi-
cializaron desde la organización,
será la semana que viene en el esta-
dio de Unión en Santa Fe.

Con los objetivos puestos “en ser
competitivos en todos los torneos
que disputamos”, tal cual destacó
el DT, Estudiantes deberá viajar a
Santa Fe para enfrentar al mejor
equipo de los que buscan ascender
a Primera. De esta forma, el miérco-
les 13 de julio con horario a confir-
mar, el estadio del Tatengue recibirá
el partido entre Pinchas y Piratas.

El Tricolor se entrena en el
predio de Independiente
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En medio de una danza de nom-
bres por el lateral derecho que pidió
Néstor Gorosito, y tras algunas
negociaciones caídas a último
momento como las de Marcelo
Weigandt y Leonel Di Plácido, ahora
se reflotó un nuevo candidato para
incorporar en la defensa. Matías
Pérez Acuña fue uno de los prime-
ros apuntados para reforzar, ya que
Pipo lo conoce de su paso por Tigre
pero no convencía del todo a la diri-

gencia y por eso se fue diluyendo
la llegada.

Ahora, con pocas opciones, el
mercado de pases termina
mañana pero para los jugadores
libres el lunes y es por eso que
Pérez Acuña tiene chances al igual
que Emiliano Purita. En cambio, el
uruguayo Rafa Thaller tiene con-
trato con Danubio hasta diciembre
y el Lobo deberá negociar con el
Albinegro.

a posible llegada de Pablo De
Blasis al Lobo sigue su -
mando capítulos, y aunque

todo parece indicar que la resolu-
ción final está al caer, todavía el
mediocampista espera para firmar
el contrato tras haber llegado a un
acuerdo con la dirigencia albiazul
hace dos semanas. Después de aque-
lla reunión donde se acordaron todos
los números, también la duración de
contrato por 18 meses con posibilidad
de extenderlo por un año más, hubo
silencio por varios días, aunque fuen-
tes cercanas a calle 4 afirman que
finalmente en la noche de ayer vol-
vieron a levantar el teléfono para
hablar con el mediocampista.

Respecto a la tardanza para tomar
una decisión final, en un primer
momento fue que se debía esperar al

1° de julio cuando finalizaba el vín-
culo de De Blasis con Cartagena, pero
después la espera se hizo notar más.
El volante estuvo en el Bosque el
sábado por la noche viendo el triunfo
del equipo de Néstor Gorosito y espe-
raba tener la llamada entre domingo
o lunes, aunque eso no sucedió.
Luego, también se habló desde la CD
Tripera que el objetivo principal era
el lateral derecho, que en su
momento era Leonel Di Plácido, pero
se cayó en el inicio de esta semana.

A partir de allí, hay dos cuestio-
nes que comenzaron a tomar fuer-
zas: que el futbolista no es del
agrado al 100% de Gabriel Pelle-
grino y se está dilatando hasta
último momento en base a la pre-
sión del hincha Mens Sana que
quiere ver al jugador nuevamente

con la azul y blanca, como así tam-
bién que hubo un claro cambio en
la economía durante el fin de
semana y que eso también tuvo inje-
rencia en los números que se
habían hablado antes.

La situación del Basurero no es
la mejor en los últimos meses, tan
es así que necesitó del pago de una
llave de la TV que se adeudaba para
estar al día con plantel y CT, por lo
que la suba del dólar y la inestabili-
dad también tomó importancia en
este mercado de pases para el fútbol
argentino. Como se mencionó ante-
riormente, en base a la fuerza hecha
por el hincha y declaraciones del ex-
Ferro, ayer a la noche existió un
nuevo contacto por lo que hoy
podría sumarse un nuevo capítulo
más a esta novela.

Otro capítulo más en
la novela de De Blasis

El cierre del mercado de pases está a la vuelta de la esquina 
y el jugador sigue esperando la respuesta final para su regreso o no

a Gimnasia tras más de una década 

Se reflota otro nombre en el lateral

Después de dos días libres
posteriormente al triunfo contra
Defensa y Justicia en el Bosque,
ayer por la mañana Gimnasia

regresó a las prácticas en Estan-
cia Chica para comenzar a plani-
ficar el encuentro contra Atlético
Tucumán del domingo a las 18 en
el José Fierro. A partir de las 9:30,
Néstor Gorosito comandó el
entrenamiento del equipo puntero
del torneo y que busca seguir en
esta gran sintonía en el comienzo
de la Liga Profesional.

Hoy, nuevamente en horario
matutino, el Tripero tendrá otra
vez actividades en Abasto. A
pesar de que así lo hará hasta el
sábado, de no mediar inconve-
nientes la idea de Gorosito es
repetir el mismo equipo por
cuarta vez, debido a que no tiene
bajas por lesión ni por expulsio-
nes. Además, el plantel volvió con
pilas recargadas tras el descanso
después de tres semanas sin
parar.

El Tripero volvió a las prácticas

L
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partir de las 21:30 de hoy,
Vélez y River se volverán
a enfrentar por los octa-
vos de final de la Copa

Libertadores y el escenario será
el Monumental para la vuelta de
dicha fase. El Fortín sacó ventaja
en la ida tras ganar 1-0, en un resul-
tado que pudo haber sido más
abultado, por lo que buscará man-
tener o ampliar esa brecha, mien-
tras que el Millonario quiere salir
de la meseta que está pasando res-
pecto a su rendimiento y dar
vuelta la historia con su gente para
avanzar a los cuartos de final de la
competición más importante.

Los dos equipos jugaron el fin
de semana por la Liga Profesional,
donde fueron derrotados ya que los
del Cacique Medina perdieron de
local contra Atlético Tucumán
mientras que los de Marcelo Gallar -
do también tuvieron una caída en
Parque Patricios contra Huracán.
Con motivo del partido de hoy, la
mayoría de las dos formaciones
estuvieron conformadas por habi-
tuales suplentes y hoy los técnicos
pondrán toda la carne al asador. 

Por el lado de los de Núñez, no
hay un equipo confirmado y no se
descarta un cambio sorpresivo a
último momento como suele hacer
el Muñeco en estos partidos claves,
pero más allá de esto, por ahora la
única modificación respecto a la
ida sería el ingreso de Nicolás de

la Cruz por Esequiel Barco. En
cuanto a los de Liniers, la idea es
repetir el mismo equipo que el
miércoles pasado ya que guardó
todo durante el fin de semana, aun-
que la novedad es la primera con-
vocatoria para Diego Godín que
estará en el banco de suplentes.

Talleres y Colón van 
por el otro pase

Un rato antes del duelo entre
River y Vélez, se definirá la otra
llave también con equipos argen-
tinos, debido a que el Matador y el

Sabalero se enfrentarán a las 19:15
en el Cementerio de los Elefantes
para seguir haciendo historia. En
la ida empataron 1-1 en el Kempes,
por lo que los cordobeses y santa-
fesinos se jugarán todo en la tarde
de hoy tras también guardar a los
titulares en la Liga Profesional.

Al mismo horario que Colón-
Talleres, estarán jugando Palmei-
ras-Cerro Porteño, donde los bra-
sileños tienen ventaja de 3-0.
Mientras tanto, a las 21:30 lo
harán Flamengo-Deportes Tolima
donde el Mengao defenderá el 1-0
conseguido en Colombia.

Luego del triunfo de
Vélez en la ida, hoy se
volverán a enfrentar
en el Monumental 
por la vuelta de los

octavos de final. Los
de Liniers buscarán

mantener la ventaja y
los de Núñez dar
vuelta la historia

en la tarde de ayer, Unión cayó por
2-1 en el estadio 15 de Abril y fue elimi-
nado por Nacional por un global de 4-1
ya que en Montevideo el Bolso había
ganado 2-0. en un encuentro donde los
santafesinos fueron los dominantes y
tuvieron en un arco a los uruguayos,
recién a los 70 minutos pudo abrir el
marcador con un tanto de cabeza de
emanuel Brítez. Pero enseguida el Tricolor
reaccionó y aprovechando algunos erro-
res defensivos del rojinegro, dio vuelta
el resultado a los 78 y 83 minutos con
goles de Juan ramírez y Juan rodríguez. 

Sobre el final hubo disturbios entre
los propios jugadores, aunque enseguida
se controló todo y también periodistas
uruguayos se quejaron vía redes sociales
sobre insultos e incidencias que impi-
dieron hacer su labor. Además de esto,
por la noche el inter de Porto Alegre dio
vuelta la serie de local derrotando por 
4-1 a Colo Colo y de esta manera el
Colorado pasó a los cuartos de la Copa
Suda mericana con un global de 4-3 tras
perder en Chile.

Hoy seguirá la actividad de la Suda -
mericana con tres partidos. A las 19:15
Ceará (2) recibirá a The Strongest (1) y
21:30 jugarán Santos (1)-(1) Táchira y
Melgar (0)-(0) Deportivo Cali.

AEl Tatengue,
eliminado de local

El Millonario y el Fortín 
se juegan el pase a cuartos

en el inicio de los octavos de final
de la Copa libertadores, Paranaense
empató en Paraguay contra libertad 
1-1 y gracias al triunfo en Brasil consi-
guió el pase a los cuartos de final
donde espera por el ganador de estu-
diantes o Fortaleza. el conjunto rojine-
gro empató el encuentro sobre el final
y el tanto de rómulo lo hizo pasar con
un global de 2-1.

Otro brasileño pasó a los cuartos y
espera rival, ya que Atlético Mineiro con
Nacho Fernández como figura le ganó
1-0 a emelec en el Mineirao. el Galo
espera por el ganador entre Palmeiras y
Cerro Porteño, aunque los brasileños
ganaron la ida 3-0 de visitantes.

Paranaense
espera por el

Pincha o Fortaleza

1-Franco Armani
23-emanuel Mammana

17-Paulo Díaz
6-Héctor Martínez
20-Milton Casco

13-enzo Fernández
24-enzo Pérez
11-De la Cruz

26-José Paradela
9-Julián Álvarez

19-Braian romero
Gallardo

30-lucas Hoyos
29-leonardo Jara

6-Matías De los Santos
31-valentín Gómez
5-Francisco Ortega
10-luca Orellano

36-Nicolás Garayalde
16-Máximo Perrone

11-lucas Janson
12-lucas Pratto
20-Walter Bou

Medina

Hora: 21:30
Estadio: Monumental
Árbitro: roberto Tobar

LOS EQUIPOS

DT: DT:

river vélez
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Faltan menos de cinco meses
para el inicio del Mundial de Catar y
en todos los aspectos se ultiman
detalles para la cita mundialista,
donde la Selección Argentina llega
con una enorme ilusión producto del
momento que atraviesa el equipo. Y
mientras Lionel Scaloni define los
últimos lugares de la lista, la AFA tra-
baja en la concentración donde

pasará sus días la Selección. 
Empleados de distintas áreas de

la Asociación del Fútbol Argentino
viajaron para unos talleres que orga-
nizó la FIFA a modo de preparación
y capacitación para el Mundial, y
aprovecharon a visitar la Universidad
de Catar, el lugar elegido para entre-
nar, descansar y distraerse durante
los días de la Copa del Mundo.

ras un mes de descanso, Lio-
nel Messi comenzó con la
preparación física para la

temporada 2022-2023 con el París
Saint-Germain, en un año deportivo
que tendrá ni más ni menos que el
Mundial de Catar, el gran objetivo
de la Pulga y todos los jugadores de
la Selección Argentina.

El crack rosarino, y todos los
jugadores del PSG que fueron con-
vocados a la última fecha FIFA con
sus selecciones, tenía una semana
más de vacaciones, pero Messi deci-
dió reaparecer antes de tiempo y
empezar a trabajar en el reacondi-
cionamiento físico.

El último partido de la Pulga
había sido el inolvidable 5-0 ante
Estonia, donde hizo los cinco goles.
Eso fue el 5 de junio, exactamente

hace un mes. Después de eso, Messi
viajó a Rosario para compartir unos
días de descanso con la familia y
luego regresó a Europa. Allí pasó
por Barcelona y viajó con Antonela,
sus hijos y amigos a Ibiza, donde dis-
frutó de la playa, el sol y la música.

Seguramente su regreso antici-
pado también tiene que ver con la
presentación de Christophe Galtier,
quien asumió oficialmente como
nuevo entrenador del conjunto 
parisino.

De esta manera, la vuelta de Leo
no fue la única sorpresa de la jor-
nada, en la que también se anunció
la salida de Mauricio Pochettino,
una rescisión prácticamente decre-
tada desde el final de la 2021/2022,
pero que se dilató por las negocia-
ciones entre ambas partes. Es que
junto a Messi, también regresaron
Neymar, Leandro Paredes, Keylor
Navas y el resto de los jugadores.

La despedida de
Pochettino

Horas más tarde de que el club
parisino anunciara su salida, el téc-
nico argentino utilizó sus redes
sociales para despedirse formal-
mente y en el posteo hubo una
ausencia más que llamativa: la de
Lionel Messi.

“Quiero desearle lo mejor para
el futuro a todos en el PSG, los due-
ños, la directiva, los jugadores, los
empleados y los hinchas. A Nasser
quiero agradecerle por darme la
oportunidad de ser parte de la fami-
lia del PSG otra vez”, arrancó el
mensaje de Pochettino, escrito en
inglés. En el posteo, que tiene nueve
imágenes, el jeque sí tuvo protago-
nismo. Por su parte, el capitán
argentino brilló por su ausencia, no
así jugadores como Di María, Pare-
des, Mbappé y Neymar.

Messi cortó sus vacaciones y
se sumó a la pretemporada del
PSG, que presentó al nuevo DT
El capitán argentino
tenía unos días más
de descanso, pero
decidió reaparecer
para empezar a

prepararse pensando
en la próxima

temporada, con el
Mundial de Catar a
mitad de camino.
Ahora, la Pulga y
compañía estarán
bajo las órdenes de
Christophe Galtier 

La concentración de la Argentina 
en Catar va tomando forma

Después de una larga espera,
el Arsenal anunció el fichaje de
Gabriel Jesus. El delantero de 25
años y proveniente del Manches-
ter City portará la camiseta
número 9. Debido a su registro
goleador en los Citizens (anotó 95
goles en 236 partidos), generó
mucha expectativa en los fanáti-

cos de los Gunners.
La transferencia se concretó

por un total de 52 millones de
euros, cifra que posiciona al ata-
cante entre uno de los 10 futbo-
listas brasileños más caros de la
historia. El ex-Palmeiras ingresó a
la décima posición del importante
listado, el cual es liderado por
Neymar, quien fue comprado al
Barcelona en nada menos que 222
millones de euros por el París
Saint-Germain.

Al delantero del PSG lo sigue
Philippe Coutinho, por quien en su
momento el Culé pagó 135 millo-
nes de euros al Liverpool. Curio-
samente, tercero también viene
Ney, con su salida del Santos al
Barcelona por el extravagante
número de 88 millones de euros.
Nombres como Arthur, Kaká, Alis-
son y Hulk componen otras de las
ubicaciones de la lista.

Gabriel Jesus, entre los brasileros
más caros de la historia

T

Christophe Galtier, francés de 55
años y nuevo técnico del PSG, se con-
vertirá en el décimo entrenador de la
carrera de Lionel Messi a nivel clubes. 

Más allá de lo que se sabe de él,
que viene de dirigir al Niza, que fue
campeón de la Ligue 1 con el Lille en
la temporada 2020-2021 y que había
ganado la Copa de Francia con el Saint
Etienne en el 2013, hay una increíble
historia guardada en el armario: la his-
tórica pelea a las piñas que tuvo con
Marcelo Gallardo en el año 2000, en
pleno túnel hacia los vestuarios, en un
partido entre el Mónaco y el Olympique
de Marsella y que le valió una suspen-
sión de seis meses. 

Cabe recordar que el Muñeco tran-
sitaba su carrera como jugador, mien-
tras que Galtier era ayudante de
campo en el Olympique.

El día que Christophe
Galtier se agarró a piñas

con Gallardo
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urante el primer fin de
semana del invierno, más
de 60.000 chicos de toda la

región volvieron a darle forma 
al fenómeno del fútbol infantil 
platense. 

Bajo un cielo limpio y despe-
jado, y con un sol resplandeciente,
en la cancha de Cenafi, en 10 y 491,
los locales recibieron a Aeropuerto
por la 17° fecha del torneo Apertura
de la Zona A de los campeonatos
que organiza Lifipa. En tal sentido,
en el partido de la categoría 2013
los dos equipos protagonizaron un
encuentro de alto vuelo futbolís-
tico, mucho roce y varias jugadas
de peligro. 

A diferencia de lo que ya ocu-
rrió en Lisfi, en donde ya finalizó
la primera parte del año y comenzó
a jugarse la segunda mitad con nue-
vos torneos, en Lifipa se siguen des-
arrollando los partidos del Aper-
tura, tanto en la Zona A como en la
Zona B.  

También hubo partidos en la
Liga Amateur Platense, Lafir,
Aplafi y, como se mencionó ante-
riormente, en Lisfi. En tal sentido,
las categorías de Estudiantes per-
dieron un solo punto en sus duelos

con Adafi producto del empate en
el partido de la 2010 (2 a 2). Algo
parecido a lo que ocurrió con Gim-
nasia, que dejó solamente un punto
en el camino en sus duelos contra
Talleres El Provincial, producto del
empate 3 a 3 en la categoría 2009. 

Otra institución que arrancó
bien el torneo Clausura de Lisfi el
pasado fin de semana fue Victoria,
que su visita a un clásico de barrio
(tienen las canchas muy cerca en
la misma zona de la Vieja Estación)
cosechó tres triunfos, cuatro empa-
tes y una derrota. 

Además, por la Zona de Honor II,
Nueva Alba arrasó con Nueva
Fuerza, mientras que San Martín de
Tolosa hizo lo propio con CRIM
Blanco. En tanto las categorías de
Chacarita ganaron todos los parti-
dos contra Libertad. 

Para la segunda fecha se desta-
can los clásicos entre Estudiantes
y Gimnasia y Cambaceres contra
Villa San Carlos en Lisfi. Estos, en
el caso de que la lluvia no lo
impida, van a acaparar la atención
de otra jornada a puro deporte
amateur con la sonrisa de los más
chiquitos celebrando goles y victo-
rias en las canchitas de la región.

D
                                        PJ  PG    PE   PP   GF   GC PTSEQUIPOS
Estudiantes                 6     5     1     0    25    4    11
Gimnasia                    6     5     1     0    24    4    11
VRADI                          6     5     0     1    12    5    10
Beto Avalos                6     3     3     0    18    7     9
C.F.L.H.                        6     4     0     2    10   11    8
Victoria                        6     3     2     1    10    4     8
At. Popular                  6     3     1     2    14    6     7
AFI 19                          6     3     0     3    11    6     6
Cambaceres               6     3     0     3     6    11    6
DIVE Azul                    6     1     4     1     6     6     6
El Carmen                   6     1     4     1     6     6     6
FIE 25                          6     2     1     3     6    14    5
Villa San Carlos          6     2     0     4    11   10    4
CRISFA                        6     1     2     3     4    10    4
CRIM Naranja             6     0     3     3     7    18    3
S. J. Bautista              6     1     0     5     5    12    2
Talleres                        6     0     1     5     4    24    1
ADAFI                         6     0     1     5     4    25    1

POSICIONES GENERAL
TABLAS DE LISFI 

                                        PJ  PG    PE   PP   GF   GC PTSEQUIPOS
Chacarita                     6     6     0     0    27    1    12
Nueva Alba                 6     5     1     0    17    7    11
Juvenil LP                   6     5     0     1    23    6    10
Hernández                  6     5     0     1    18    2    10
S.M. de Tolosa            6     3     3     0    15    6     9
La Curva                      6     4     0     2    21    5     8
Estudiantes LH          6     3     1     2    14    6     7
DIVE Rojo                    6     2     3     1    14    5     7
Real Infantil LP           6     3     0     3    12   12    6
Capital Chica              6     3     0     3    12   12    6
N.S. Luján                   6     2     1     3     6    14    5
La Plata V                    6     1     3     2     5    14    5
P. Benoit                      6     2     0     4     5    21    4
CRIM Blanco              6     0     3     3     6    15    3
Autonomía                  6     1     0     5     6    23    2
Fundación Ema          6     1     0     5     2    18    2
Nueva Fuerza             6     0     1     5     7    17    1
Libertad                       6     0     0     6     1    27    0
At. Juvenil                   0     0     0     0     0     0     0
12 de Sept.                 0     0     0     0     0     0     0

LIGA DE HONOR II

Cenafi voló alto y
el Aeropuerto no
cerró en invierno
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CATEGORÍA 2009
                                        PJ  PG    PE   PP   GF   GC PTSEQUIPOS
Beto Avalos                1     1     0     0     4     1     2
Victoria                        1     1     0     0     3     0     2
AFI 19                          1     1     0     0     3     0     2
Villa San Carlos          1     1     0     0     3     1     2
Estudiantes                 1     1     0     0     1     0     2
VRADI                          1     1     0     0     1     0     2
GELP                           1     0     1     0     3     3     1
Talleres                        1     0     1     0     3     3     1
At. Popular                  1     0     1     0     2     2     1
FIE 25                          1     0     1     0     2     2     1
DIVE Azul                    1     0     1     0     0     0     1
El Carmen                   1     0     1     0     0     0     1
C.F.L.H.                        1     0     0     1     1     3     0
CRIM Naranja             1     0     0     1     1     4     0
ADAFI                          1     0     0     1     0     1     0
S. J. Bautista              1     0     0     1     0     1     0
Cambaceres               1     0     0     1     0     3     0
CRISFA                        1     0     0     1     0     3     0

CATEGORÍA 2010
                                        PJ  PG    PE   PP   GF   GC PTSEQUIPOS
AFI 19                          1     1     0     0     5     1     2
Beto Avalos                1     1     0     0     5     2     2
Victoria                        1     1     0     0     3     0     2
C.F.L.H.                        1     1     0     0     2     0     2
VRADI                          1     1     0     0     2     0     2
Gimnasia                     1     1     0     0     2     0     2
DIVE Azul                    1     1     0     0     2     1     2
FIE 25                          1     1     0     0     2     1     2
ADAFI                          1     0     1     0     2     2     1
Estudiantes                 1     0     1     0     2     2     1
CRIM Naranja             1     0     0     1     2     5     0
El Carmen                   1     0     0     1     1     2     0
At. Popular                  1     0     0     1     1     2     0
Cambaceres               1     0     0     1     1     5     0
S. J. Bautista              1     0     0     1     0     2     0
Talleres                        1     0     0     1     0     2     0
Villa San Carlos          1     0     0     1     0     2     0
CRISFA                        1     0     0     1     0     3     0

CATEGORÍA 2011
                                        PJ  PG    PE   PP   GF   GC PTSEQUIPOS
At. Popular                  1     1     0     0     6     0     2
Gimnasia                     1     1     0     0     5     0     2
Beto Avalos                1     1     0     0     5     0     2
Villa San Carlos          1     1     0     0     4     0     2
Estudiantes                1     1     0     0     3     1     2
S. J. Bautista              1     1     0     0     2     0     2
Cambaceres               1     1     0     0     2     0     2
Victoria                        1     0     1     0     1     1     1
CRISFA                        1     0     1     0     1     1     1
El Carmen                   1     0     1     0     0     0     1
DIVE Azul                    1     0     1     0     0     0     1
ADAFI                          1     0     0     1     1     3     0
VRADI                          1     0     0     1     0     2     0
AFI 19                          1     0     0     1     0     2     0
C.F.L.H.                        1     0     0     1     0     4     0
Talleres                        1     0     0     1     0     5     0
CRIM Naranja             1     0     0     1     0     5     0
FIE 25                          1     0     0     1     0     6     0

CATEGORÍA 2012
                                        PJ  PG    PE   PP   GF   GC PTSEQUIPOS
Gimnasia                     1     1     0     0     8     0     2
Estudiantes                 1     1     0     0     7     0     2
At. Popular                  1     1     0     0     3     0     2
C.F.L.H.                        1     1     0     0     3     2     2
El Carmen                   1     1     0     0     2     1     2
VRADI                          1     1     0     0     2     1     2
Cambaceres               1     1     0     0     1     0     2
CRISFA                        1     0     1     0     1     1     1
Victoria                        1     0     1     0     1     1     1
CRIM Naranja             1     0     1     0     0     0     1
Beto Avalos                1     0     1     0     0     0     1
Villa San Carlos          1     0     0     1     2     3     0
S. J. Bautista              1     0     0     1     1     2     0
DIVE Azul                    1     0     0     1     1     2     0
AFI 19                         1     0     0     1     0     1     0
FIE 25                          1     0     0     1     0     3     0
ADAFI                          1     0     0     1     0     7     0
Talleres                        1     0     0     1     0     8     0

CATEGORÍA 2013
                                        PJ  PG    PE   PP   GF   GC PTSEQUIPOS
Estudiantes                1     1     0     0     7     1     2
Gimnasia                     1     1     0     0     4     1     2
VRADI                                 1     1     0     0     3     1     2
FIE 25                                 1     1     0     0     2     0     2
AFI 19                                 1     1     0     0     2     0     2
C.F.L.H.                               1     1     0     0     2     1     2
CRISFA                               1     1     0     0     1     0     2
CRIM Naranja             1     0     1     0     1     1     1
Beto Avalos                1     0     1     0     1     1     1
El Carmen                   1     0     1     0     1     1     1
DIVE Azul                    1     0     1     0     1     1     1
Villa San Carlos          1     0     0     1     1     2     0
S. J. Bautista              1     0     0     1     1     3     0
Talleres                               1     0     0     1     1     4     0
ADAFI                                 1     0     0     1     1     7     0
Victoria                               1     0     0     1     0     1     0
Cambaceres               1     0     0     1     0     2     0
At. Popular                  1     0     0     1     0     2     0

CATEGORÍA 2014
                                        PJ  PG    PE   PP   GF   GC PTSEQUIPOS
Estudiantes                 1     1     0     0     5     0     2
VRADI                          1     1     0     0     4     1     2
Gimnasia                     1     1     0     0     2     0     2
At. Popular                  1     1     0     0     2     0     2
C.F.L.H.                        1     1     0     0     2     1     2
Cambaceres               1     1     0     0     2     1     2
Victoria                        1     1     0     0     2     1     2
CRIM Naranja             1     0     1     0     3     3     1
Beto Avalos                1     0     1     0     3     3     1
El Carmen                   1     0     1     0     2     2     1
DIVE Azul                    1     0     1     0     2     2     1
CRISFA                        1     0     0     1     1     2     0
Villa San Carlos          1     0     0     1     1     2     0
AFI 19                          1     0     0     1     1     2     0
S. J. Bautista              1     0     0     1     1     4     0
FIE 25                          1     0     0     1     0     2     0
Talleres                        1     0     0     1     0     2     0
ADAFI                          1     0     0     1     0     5     0

CATEGORÍA 2015
                                        PJ  PG    PE   PP   GF   GC PTSEQUIPOS
Beto Avalos                1     1     0     0     4     0     2
At. Popular                  1     1     0     0     4     0     2
DIVE Azul                    1     1     0     0     3     1     2
Gimnasia                     1     1     0     0     3     1     2
Estudiantes                 1     1     0     0     2     0     2
C.F.L.H.                        1     1     0     0     2     1     2
S. J. Bautista              1     0     1     0     1     1     1
AFI 19                          1     0     1     0     1     1     1
VRADI                          1     0     1     0     1     1     1
Cambaceres               1     0     1     0     1     1     1
Victoria                        1     0     1     0     0     0     1
CRISFA                        1     0     1     0     0     0     1
Villa San Carlos          1     0     0     1     1     2     0
El Carmen                   1     0     0     1     1     3     0
Talleres                        1     0     0     1     1     3     0
ADAFI                          1     0     0     1     0     2     0
CRIM Naranja             1     0     0     1     0     4     0
FIE 25                          1     0     0     1     0     4     0

CATEGORÍA 2016
                                        PJ  PG    PE   PP   GF   GC PTSEQUIPOS
FIE 25                          1     1     0     0     8     0     2
Estudiantes                 1     1     0     0     5     0     2
Gimnasia                     1     1     0     0     2     0     2
Villa San Carlos          1     1     0     0     1     0     2
Cambaceres               1     1     0     0     1     0     2
CRISFA                        1     0     1     0     1     1     1
Victoria                        1     0     1     0     1     1     1
VRADI                          1     0     1     0     1     1     1
S. J. Bautista              1     0     1     0     1     1     1
CRIM Naranja             1     0     1     0     0     0     1
El Carmen                   1     0     1     0     0     0     1
Beto Avalos                1     0     1     0     0     0     1
DIVE Azul                    1     0     1     0     0     0     1
C.F.L.H.                        1     0     0     1     0     1     0
AFI 19                          1     0     0     1     0     1     0
Talleres                        1     0     0     1     0     2     0
ADAFI                          1     0     0     1     0     5     0
At. Popular                  1     0     0     1     0     8     0

LIGA DE HONOR I
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POR GALOPÓN

or primera vez en lo que va
del mes de julio, abrió sus
puertas el teatro del turf

del Barrio Hipódromo para ofrecer
un programa compuesto por 12 com-
petencias y en ese marco se disputó
el Especial República de Francia
(1.200  mts.), que estaba abierto para
yeguas de 4 años y más edad, gana-
doras. Tan solo Gia Gia faltó a la
cita, por lo que fueron nueve las
ejemplares que salieron a la pista a
luchar por los 568.000 pesos de
recompensa a la vencedora.  
Como se esperaba, justo en la

carrera que se homenajeaba al país
galo, las dos yeguas con nombres
franceses Suis Amoureux ($3,00)  y
Une France ($2,95) acapararon la
atención de la cátedra. Pero trasla-
dado el pleito a la pista, las preferi-
das de la mayoría debieron confor-
marse con escoltar a Zenda Bohemia
que recuperó la memoria y las dejó
fácilmente en el camino.      
De esta forma, el recorte de 

distancia, bajó de la milla a las
carreras de velocidad, le vino “como
anillo al dedo” a la entrenada por
Juan Diestra, que así logró el octavo
triunfo de una destacada campaña
empleando el registro de 1m11s
46/100 para los 1.200 metros de pista
normal.
Ordenada la suelta, partieron

con cierta paridad y esa hegemonía
la rompió rápidamente Une France
que le ganó el tirón a Subyugante,
Zenda Bohemia y Master Augusta.
Formalizada la lucha, Subyugante

saltó rápidamente a la punta sacán-
dole un cuerpo de luz a la favorita,
quedando muy cerca por afuera
Zenda Bohemia, corriendo luego
Master Augusta, Singer Key y Suis
Amoureux.      
Con ritmo vertiginoso desconta-

ron la recta de enfrente y al zambu-
llirse en la elipse de la calle 41, la
puntera ya era hostigada por Une
France, mientras que por afuera
intentaba terciar Zenda Bohemia, en
tanto más abierta corría Singer Key.

Dichas posiciones se achicaron
aún más en el recorrido de ese tra-
yecto y así, ni bien entraron al dere-
cho para enfilar hacia la definición,

Subyugante renunciaba a la lucha,
en tanto Zenda Bohemia dominó
rápidamente la situación y con
firme acción se encomendó al disco,

distanciándose de la favorita y de
Singer Key, al tiempo que desde el
fondo se notaba el avance de Suis
Amoureux. No hubo sorpresas en el
resto del derecho y Zenda Bohemia
cruzó la sentecia dos largos y medio
delante de Suis Amoureux, que por
tres cuartos de cuerpo dejó tercera
a Une France. Las demás participan-
tes, arribaron como pudieron.     
La ganadora empleó estos parcia-

les: 23s 55/100 para los primeros 400
metros y 46s 57/100 para los 800
metros.

El Tinta Roja 
se mudó a La Plata

Los ejemplares del stud Tinta
Roja vienen ganando seguido, sobre
todo en el Hipódromo de La Plata, y
es por eso que su propietario Jorge
Brunasco decidió que los mismos
sean cuidados en el stud del cuida-
dor Ángel “Beto” Piana. Son 29 los
caballos que ya entrenan en la pista
local, incluido el cotizado Zillion
Stars, elegido mejor millero de la
temporada pasada, y no sería
extraño que el tordillo dispute el
Gran Premio Joaquín V. González
(G. I-1.600 mts.) del próximo 19 de
noviembre.

La conducida por
Pedro Diestra volvió
por sus fueros y se
adelantó a las
favoritas Suis

Amoureux y Une
France. Así, la

marplatense le puso
su nombre al Especial
República de Francia

(1.200 mts.)

P Zenda Bohemia hizo memoria y
humilló a las dos “francesas”

Wimbledon: memorable remontada 
de Novak Djokovic ante Jannik Sinner

Novak Djokovic nunca deja de
sorprender. El serbio, que ostenta el
récord de mayor cantidad de semanas
como número uno del mundo (373),
remontó un duro desafío ante el ita-
liano Jannik Sinner (20 años; 13° del
ranking). Así consiguió un boleto a
las semifinales de Wimbledon por
undécima vez en su carrera (la 43°
en torneos de Grand Slam en general).
Nole se impuso por 5-7, 2-6, 6-3, 6-2
y 6-2, en tres horas y 35 minutos.

En la siguiente instancia, Nole
se medirá ante el zurdo británico
Cameron Norrie (12°; entrenado por
el argentino Facundo Lugones), que
batió al belga David Goffin por 3-6,
7-5, 2-6, 6-3 y 7-5, revolucionando a
los fanáticos del arte de las raquetas
en el Reino Unido.

Hoy, Rafael Nadal buscará su

pasaje a la semifinal ante Taylor
Fritz (no antes de las 10:45), mien-
tras que Christian Garín se medirá
ante Nick Kyrgios, acusado de agre-
dir físicamente a su exnovia Chiara
Passari. El abogado del deportista,
Jason Moffett, le confirmó a un
medio australiano que su repre-

sentado ha sido informado sobre
el asunto y que se toma muy en
serio la situación. Según dejaron
trascender distintos portales extran-
jeros, es muy probable que ni bien
termine su participación en el Grand
Slam, tenga que viajar a su país a
rendir cuentas.

En sexta fecha del torneo, Agustín Canapino volverá
la categoría después de casi tres años. Será el compañero
de Lucas Guerra en la carrera de binomios, que se
realizará este domingo en San Juan Villicum y que
contará con pilotos invitados. 

El Titán es el máximo ganador de la categoría, donde
no compite desde 2019. Después de sus años de gloria,
el piloto de Arrecifes volverá junto al equipo Halcón
Motorsport. Actualmente, el Cabezón se encuentra dis-
putando el campeonato del Turismo Carretera.

Automovilismo: Canapino vuelve al Top Race
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Espectáculos
esde su niñez, Mocchi se
interesó por el arte. Algún
tiempo después comenzó a

hacerse un camino en la música,
en base al esfuerzo y a la perseve-
rancia. 

Con el correr de los años, viajó
y se presentó en teatros alrededor
de todo el globo terráqueo. Hoy la
artista se encuentra cosechando 
su siembra, pues es una de las
 figuras consolidadas de la escena
independiente.

De vuelta en La Plata, Mocchi
deja por un breve rato su lugar en
Uruguay para dar un concierto en
este suelo. 

La cita obligada tendrá lugar el
viernes 15 de julio a las 21 en
 Guajira Bar, ubicado en calle 49
entre 4 y 5. 

—¿Qué te traés entre manos para
este  show? ¿Bajo qué circunstancias
surge este concierto que te trae a la
ciudad de las diagonales?
—Este show es un nuevo adelanto
de lo que será mi tercer disco. Sin
embargo, también es una suerte de
una presentación de otros temas
que no están en ningún lado. Ade-
más, generalmente recorro cancio-
nes de todo mi repertorio, las que
tengo ganas, pero de cualquier
época, otras clásicas, y también las
más nuevas. 

Lo que voy a tocar puede estar
pensado, pero siempre va a ir cam-
biando en función de lo que vaya
pasando en la noche con la gente
que asiste, el show es más de ellos
que mío.

—¿De qué van las canciones que

estarás presentando? ¿Cuáles 
son las génesis o las características
que podés revelar en esta
 entrevista?
—Compongo canciones sobre emo-
ciones o sucesos cotidianos. De eso
tratan casi todas mis canciones, es
decir, tratan o narran situaciones
de cosas comunes y que nos pasan
a todos. Nada más que están conta-
das desde mi perspectiva, desde mi
lugar en el mundo, desde mi visión
poética y política que siempre
busca generar encuentros y proce-
sos colectivos. 

—¿Cuáles son las sensaciones que
te rodean ante el show en La Plata?
¿Cuáles son las relaciones o vínculos
artísticos y humanos que te unen a
este lado del mundo?
—Me encanta La Plata porque es
una de las ciudades que recibieron
mis canciones desde el principio.
Es decir, cuando llegué a Argen-
tina a tocar las primeras veces. 

Es una ciudad que tiene muchas
cosas en común con Montevideo;
veo similitudes desde su estruc-
tura, sus calles, los árboles, y la
gente me hace sentir en casa,
 siempre.

— ¿Qué influencias mantenés en tus
canciones? ¿Tienen temáticas en
particular?
—No sabría responder esto en par-
ticular. Creo que lo bueno de las
influencias es que uno ni se da

cuenta de lo que le está influyendo.
La música y el pueblo son mis
influencias, lo que le pasa a la gente.

—Para aquellos que te siguen desde
el inicio y para los nuevos seguido-
res, ¿por qué les recomendarías que
concurran al show en la ciudad de
La Plata?
—Me gustaría que nos encontre-
mos a través de la música. Por mi
parte, estaré ahí en el bar llamado
Guajira tocando mis canciones. En
este sentido, lo que le recomenda-
ría a la gente es que, esa noche,
igual que todas, vayan a hacer lo
que les haga bien o a buscar lo que
necesiten. Si quieren ir al show y
yo soy parte del plan, si mis can-
ciones hacen bien o mueven cosas,
será un privilegio.

D

La figura uruguaya
presenta sus nuevas

canciones y se
presentará en la

ciudad de las
diagonales

C
M

Y
K

Mocchi: “Compongo canciones sobre
emociones o sucesos cotidianos”

“Este show es un nuevo adelanto de lo que será mi tercer disco”

“Me encanta 
La Plata porque 

es una de las
ciudades que
recibieron mis

canciones desde
el principio”
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as manos sucias, de Jean-Paul Sar-
tre, se estrenó en la Sala Casacuberta
del Teatro San Martín (avenida
Corrientes 1530), con adaptación y

dirección de Eva Halac. Está protagonizada
por Daniel Hendler, Guido Botto Fiora, María
Zubiri, Ariel Pérez de María, Guillermo Ara-
gonés, Nelson Rueda, Juan Pablo Galimberti
y Ramiro Delgado. Flor Torrente tiene un rol
destacado. Para saber más de su llegada a esta
obra, que habla sobre cómo una grieta ideoló-
gica dentro de un mismo partido impulsa una
conspiración contra un líder, hablamos con la
multifacética intérprete. Además de la obra
se encuentra rodando una serie para Disney+,
filmó dos películas, maneja su marca de ropa
y accesorios y, en breve, presentará su pro-
yecto musical.

—¿Qué sensaciones tenés al estrenar en el
Teatro San Martín?
—Es muy hermoso, estoy muy feliz. Siempre
me pasó que cada vez que iba a trabajar en él,
físicamente no lo hice porque lo estaban arre-
glando, y cuando surgió esta posibilidad fue
el 2020 y pensé: “No puede ser”, encima en la
Sala Casacuberta.

—Estás volviendo al ruedo con muchos
 proyectos…
—Sí, todo junto, y soy un poco así yo. Porque
además son proyectos que llevan mucho
tiempo, como mi proyecto musical, mucho
tiempo de proceso, que son años de trabajo y
después sale todo junto. Que finalmente todo
suceda y estemos cada vez más cerca genera
mucha felicidad.

—¿Cómo organizás un día tuyo y qué hacés
para relajarte?
—Soy de levantarme temprano, por más que
grabe o no grabe, me gusta hacer ejercicio,
hago yoga, que si no es a la mañana, lo hago
cuando pueda. Hay como una ley en mí que
dice que no importa cuándo pero tengo que
hacer 30 minutos de yoga y por lo menos 10
minutos de meditación. También, cuando me
voy a dormir el celular queda en el baño y me
entrego a la lectura aunque sean dos páginas,
esas son mis leyes inamovibles. Y sobre cómo
me organizo, es un Tetris (risas), porque ade-
más estoy con mi marca Helicia, pero es un
Tetris hermoso. 

—¿Cómo fue el estreno?
—Hermoso. Hablaba con los chicos, porque el
sábado hicimos la obra, fuimos a cenar con

los familiares que vinieron, llegamos a las tres
de la mañana y nadie se podía dormir, todos
mirando el techo, quedamos muy arriba. 

—No es la primera vez que te toca trabajar
con un texto clásico como el de Las manos

sucias. ¿Cómo te conectás con ellos?
—Como te decía, a mí me gusta leer mucho y
siempre me gustó la historia, sobre Primera
y Segunda Guerra Mundial desde muy chica.
Siempre me gustó indagar en eso, porque creo
que la historia, aunque no sea directamente

nuestra, nos conecta con la humanidad, y
esas mentes, aunque sean perversas o her-
mosas. Me gusta sentarme a analizar cada
cosa que pasó en el mundo. Tengo un amor
especial por hacer cosas de época, no sé por
qué; porque seré un alma vieja, me gusta la
música vieja, Glen Miller, de los cuarenta,
me gusta sumergirme en los personajes en
un 360. A Sartre ya lo conocía, amo a Simone
de Beauvoir, era algo que no estaba lejano a
mí, y si bien hace mucho que no leía esta
obra, siento que la adaptación de Eva tiene
los condimentos justos para que sea posible
de ver en una época como hoy. Si bien cam-
biaron muchas cosas, estructuralmente, de
género, pero creo que eso lo hace que cosas
naturales de esa época sean tan extrañas para
el oído de hoy. La obra tiene cuota de historia,
filosofía, de la cotidianeidad de los vínculos
y creo que cada uno podrá identificarse con
alguno de los personajes.

—¿Cómo fue el encuentro con los
 compañeros?
–—Pasamos por muchos estados y por la pan-
demia pensamos que no se iba a hacer nunca.
Además, algunos personajes cambiaron, y de
pronto este año me llamó Eva y me dijo “se
hace”. Además, me llamaron para hacer la
serie y a todo dije que sí, porque sabía que con
organización podía hacerlo. La clave es orga-
nizarse, además de tener ganas de hacerlo,
porque si no está eso y estás 24 por 7 no

L Flor Torrente: “Tengo un amor
especial por hacer cosas de época”

Por primera vez se sube a la Sala Casacuberta del Teatro San Martín
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Dueña de un carisma
único, la joven y talentosa
artista se presenta junto a
un gran elenco en el teatro
mientras espera el estreno
de dos películas, una serie

y sigue con su línea 
de ropa y moda
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podrías. Mi novio el día del
estreno de la obra me dijo: “Te
felicito, valió la pena el esfuerzo”,
porque además con la serie rodá-
bamos fuera de la ciudad, de ahí
al centro a ensayar. Pero por
suerte me tocaron dos directores
muy amables, respetuosos y que
confían en vos, dándote la oportu-
nidad para que puedas hacerlo.
No te voy a mentir, hubo días
intensos y cuando necesitaba no

hacer nada sabía que tenía que
seguir. Uno tiene que confiar en
las cosas que suceden y en los pro-
cesos y si uno decide hacerlo es
porque es lo que es. Para mí hacer
esta obra era importante, la estaba
esperando hace dos años y no lo
iba a dejar por un proyecto audio-
visual, así que todo se ordenó para
hacer las dos cosas.

—Y en el medio rodaste una

 película…
—Dos (risas). En noviembre arran-
qué Reparo, que se rodó en Puerto
Pirámides. Fue dirigida por Lucía
Van Gelderen, que es oriunda de
ahí. Terminé y comencé con otra,
una parte, y la otra se rodaba en
marzo; terminé y me confirmaron
la obra y la serie, y ahí fue el
tiempo del colapso.

—Pero pudiste organizarte...

—Sí, todo se pudo por el trabajo
personal y encontrar personas per-
meables y disponibles para que las
cosas funcionen, eso es clave.

—Que no es frecuente...
—Yo tengo una filosofía que
cuando uno trabaja con uno y
ponés toda tu energía en pos de las
cosas, todo sale bien, y de pronto
todas las cosas comienzan a suce-
der; todo empieza por uno.

Basada en la novela homónima de Martín
Kohan, mañana llega a los cines la intensa e
hipnótica Bahía Blanca, dirigida por el debu-
tante en ficción Rodrigo Caprotti y protago-
nizada por Guillermo Pfening. En la película
Pfening es Mario, un docente universitario a
quien le autorizan un viaje a la ciudad que
da nombre al filme para realizar una investi-
gación sobre Ezequiel Martínez Estrada, pero
que en realidad es su posibilidad de escape
del pasado. En el lugar se topará con un
viejo conocido (Drolas) y a partir de ahí todo
cambiará. El guion de Caprotti, Bárbara
scotto y Nocolás allegro funciona. Para
saber más detalles de la propuesta, hablamos
con su protagonista.

“Me pone muy contento que se estrene
Bahía Blanca, porque además a nivel personal
me da mucha emoción, la filmamos en 2018
y con mi hermano Caíto fuimos productores
asociados. Es una película que siempre quise
hacer, la novela me había gustado mucho y
cuando supe que se iba a hacer puse mi
energía para estar ahí, porque me interesa
mucho el autor y conocerlo a Rodrigo Caprotti,
a partir de este proyecto, que es uno de los
directores que más me gusta, hay un gran
director ahí. vuelvo para el estreno”, contó a
a diario Hoy Pfening desde España, en
donde rueda la segunda temporada de Bien-
venidos a Edén, el éxito de Netflix.

“va a tener un estreno módico en el
 Gaumont, pero para mí es una película
buenísima, que te ataca al sistema nervioso
central. tiene algo de mucha fuerza, hay
escenas muy bien logradas, escenas de
varias páginas, de diálogos; hicimos un
trabajo muy lindo con Javier Drolas y Elisa
Carricajo, dos grandes intérpretes, y estoy
muy contento de que se pueda estrenar”,
agregó sobre la llegada a las salas de la
película.

Guillermo Pfening: “Bahía
Blanca es una película 

que siempre quise hacer”

La actriz en escena, con Daniel Hendler

Bahía Blanca, de Rodrigo Caprotti, llega
este jueves al cine Gaumont y diario Hoy
habló en exclusiva con él para que detalle
cómo fue trabajar la novela de Martín Kohan
y con el elenco, encabezado por Guillermo
Pfening.

—¿Sensaciones de estrenar la película?
—Esperamos mucho tiempo, venimos hace
tiempo con el proyecto, así que estamos
muy emocionados por llegar a las salas. aun-
que sabemos que no es el mejor momento,
es algo que ya la pandemia modificó y de
hecho íbamos a salir antes de eso, después
del Bafici, y no pudimos, así que estrenando
como podemos, básicamente.

—¿Qué feedback recibiste ya de los que
la vieron?
—Esa es la parte positiva de poder mostrarla
en el Bafici, en el Festival internacional de
uruguay, con muy buena recepción. además

de que las devoluciones son muy cálidas,
hay algunas puntuales que son muy intere-
santes de gente que leyó la novela y quedó
encantada, la verdad es que la repercusión
fue muy buena.

—¿Cómo fue el proceso de adaptación?
¿Hay presión? ¿Responsabilidad?

—En un principio sí hubo una gran labor. La
adaptamos con Bárbara scotto y Nicolás
allegro; se sentía respeto por la novela desde
un primer momento y tratamos de adaptarla
al lenguaje cinematográfico. Martín acom-
pañó, no se involucró en la escritura, pero
hizo un seguimiento, principalmente porque
él creó los personajes y había que tener en
claro sus motivaciones para poder desarrollar
la adaptación y parte del proceso creativo
del rodaje. Fue muy importante su participa-
ción, porque además Martín es una persona
muy accesible.

—Guillermo es además productor, ¿qué
aportó desde ese lugar?
—tenemos un equipo actoral fenomenal que
se nota en la pantalla, sobre todo en la solidez.
Guillermo se ofreció a ser productor porque
tuvimos varios tropiezos, y él estuvo involu-
crado en muchos de los pasos, como ahora
con la difusión, que es clave para la película.

Rodrigo Caprotti: “Estamos muy emocionados por llegar a las salas”
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En el set, junto a Pfening
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los 90 años murió Cacho
Fontana, un día después de
que falleciera Liliana Cal-

dini, la madre de sus hijas, Antone-
lla y Ludmila. 

Cacho Fontana nació en el barrio
porteño de Barracas el 23 de abril
de 1932. Entre los años 1950 y 1990
fue una voz inconfundible y de refe-
rencia en la radio argentina.

Su carrera se lanzó hacia la fama
en 1958 con el Fontana Show, consi-
derado el primer gran magazine de
las mañanas radiofónicas y pro-
ducto modelo en cuanto a las trans-
formaciones que experimentó la
radio como medio de comunicación.
Hasta ese momento, el horario de la
mañana era la franja menos consi-
derada por los empresarios y pro-
ductores. Sin embargo, Cacho Fon-
tana logró convertirla en el
segmento horario más escuchado de
toda la jornada radial. El ciclo
estuvo 15 años en el aire, nueve en
El Mundo y seis en Rivadavia.

Fontana logró convertir su nom-
bre en un sello y apostó por nuevos
horizontes. De esta forma, se volcó
a la televisión, siendo su fuerte los
programas de entretenimiento y de
preguntas y respuestas. Estuvo siete
años al frente de Dar en el blanco y
durante 19 temporadas condujo

Odol pregunta, el ciclo recordado
como una de las experiencias cultu-
rales más destacadas en la historia
de la TV argentina.

Su carrera en los medios se diver-
sificó. Fue locutor comercial de las
transmisiones deportivas que enca-
bezaba José María Muñoz en Radio
Rivadavia, conductor del ciclo bené-
fico La campana de cristaly también
protagonista de Videoshow, el pro-
grama de viajes y entrevistas lan-
zado en 1977, que por primera vez en
nuestra televisión utilizó las cáma-

ras portátiles.
Estuvo 12 años en pareja con la

reconocida modelo Liliana Caldini,
20 años menor, con la que tuvo melli-
zas, Ludmila y Antonella, siendo la
última quien más cerca de su padre
estuvo durante los últimos años de
su vida. También fue padre de
Estela Nieves, fruto de su relación
con Dora Palma, su primera esposa. 

En el último tiempo su salud se
vio muy afectada. En 2020 se conta-
gió de coronavirus y atravesó cua-
dros de neumonía. También debió
ser internado tras sufrir una caída

en el baño de un restaurante, des-
pués de participar en una entrevista
televisiva en la que hizo uno de los
balances más crudos de toda su
vida. En ese momento reconoció,
entre otras cosas, que la droga y el
alcohol lo arrastraron al ostracismo
cuando atravesaba en mejor
momento de su carrera. 

Cacho Fontana vivió sus últimos
años de vida en una residencia para
adultos mayores y reconoció más de
una vez que se enfrentó a una difícil
situación económica mientras tenía
pocas ofertas laborales.

Fue el gran locutor
argentino cuya voz 
se convirtió en una
referencia ineludible
de la radio y la

televisión argentina.
Su deceso se produjo
un día después del

fallecimiento de Liliana
Caldini, quien fuera su
expareja y madre 
de sus dos hijas 

A

A los 90 años, murió Cacho Fontana

Su fama comenzó en 1958, con el Fontana Show

El cantante Ricardo Iorio
protagonizó un choque ayer
al mediodía en el centro de
Bahía Blanca. El músico con-
ducía una camioneta Toyota
Hilux de color rojo que chocó
contra un poste de luz en la
calle 11 de Abril al 500. No
se registraron heridos en el
accidente, y el exlíder de Her-
mética y Almafuerte se
encuentra fuera de peligro.

Al lugar arribaron efectivos
de la Comisaría 2ª de la Poli-
cía bonaerense junto a ins-
pectores municipales, quie-
nes le realizaron los test de
alcoholemia y drogas, cuyos
resultados arrojaron 2,43 gra-
mos de alcohol por litro en
sangre. En una segunda
medición, los resultados die-
ron 1,60. Asimismo, se hizo
un examen de drogas que
dio positivo para cocaína,
marihuana y anfetamina.

Ricardo
Iorio chocó
en Bahía
Blanca



uego de una extensa investigación,
en las últimas horas se llevó a cabo
un operativo realizado en la vecina

localidad de Berisso. Allí fueron detenidas
cinco personas, entre ellas dos abogados acu-
sadas de ser las partícipes de una gigantesca
y millonaria estafa que habría afectado a alre-
dedor de 500 personas. 

De acuerdo a lo informado por las fuentes
policiales, un hombre de 40 años y una mujer
de 43, ambos letrados de profesión, formaban
parte de la organización, que además estaba
compuesta por otros dos sujetos más de 47 y
37 años y una señora de 64. El modus ope-
randi de la banda criminal se basaba en la
falsificación de pagarés con firmas apócrifas
y suscripción de los documentos en blanco.

La denuncia sobre la estafa fue radicada
en 2017 y desde ese momento se inició la

investigación en la que se recabaron pruebas
para incriminar a los sospechosos. En la pes-
quisa intervino en un primer momento la
UFI N° 11 y en la actualidad quedó a disposi-
ción de la UFI N° 2, ambas pertenecientes al
Departamento Judicial de La Plata.

En ese marco, se pudo comprobar que los
implicados utilizaban los pagarés y luego pro-
cedían a debitar de las cuentas sueldo de las
víctimas grandes sumas de dinero, realizando

el embargo mediante cobro ejecutivo. Es por
ello que, para realizar dicha acción, se nece-
sitaba la participación de los dos abogados
que fueron capturados. 

Cifras millonarias
Por otro lado, en la investigación se com-

probó que los acusados protagonizaron al
menos diez episodios de esta naturaleza, en

los que en un primer momento habrían
recaudado una suma cercana a los 45 millo-
nes de pesos. Pero, además, se supo que ame-
nazaban de muerte a quienes se negaban al
pago o la negociación del mismo.

Al comienzo de la pesquisa, se realizaron
allanamientos en distintos objetivos de La
Plata, Berisso y Ranelagh. Asimismo, en el
trabajo de campo realizado por el personal
de la DDI, se pudo corroborar que la operato-
ria se basaba en préstamos ficticios que luego
derivaban en embargos de los sueldos de los
damnificados. 

Es por ello que, con la información reca-
bada, se libró la orden de detención de las
cinco personas acusadas, realizándose pro-
cedimientos en las inmediaciones de sus
domicilios. Los sospechosos fueron arresta-
dos y quedaron imputados por asociación ilí-
cita, estafas reiteradas y defraudación.

LA PLATA, MIÉRCOLES 6
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Trama Urbana
La defraudación

millonaria afectó a más
de 500 personas y tras
años de investigación
lograron atrapar a los
involucrados. Cinco
personas fueron

arrestadas 

L

Dos abogados involucrados en
una megaestafa en Berisso 

Intervino la DDI de La Plata 



nte el Tribunal Oral en lo
Criminal n° 5 de La Plata,
el fiscal Mariano Sibuet

pidió prisión perpetua para Wal-
ter Osvaldo Ferraras (57), acusado
de haber asesinado a puñaladas al
periodista y traductor Juan Pablo
Rigotti (32) el 11 de marzo del 2016
en una vivienda de la localidad
bonaerense de Ensenada, infor-
maron ayer fuentes judiciales.

Previo a los alegatos, el impu-
tado pidió declarar, se quebró y
confesó el crimen. Dijo que, en el
momento del hecho, él estaba per-
dido porque consumía cocaína
todos los días, que solo quería

dinero y que estaba arrepentido.
A raíz de ello, se desistió del resto
de la prueba.

Las abogadas de la particular
damnificada y novia de la víctima,
Berenice Alejandra Martínez,
adhirieron al planteo del fiscal y
a la solicitud de la pena por el
delito de “homicidio en ocasión de
robo” más “lesiones graves”,
debido a que ella terminó con
serias lesiones de arma blanca.
Por su parte, la defensa de Ferra-
ras le pidió a los jueces Carmen
Palacios Arias, Ezequiel Medrano
y Ramiro Fernández Lorenzo una
consideración especial por la edad

del imputado.

“¿Viste? Te maté”
La declaración de la joven

sobreviviente fue clave para con-
tar lo ocurrido e identificar a
Ferraras, tal como lo hizo en la
rueda de reconocimiento en la
investigación. Martínez comentó
que escuchó un golpe y luego vio
que su pareja bajaba con el impu-
tado, quien lo tenía agarrado del
cuello con una cuchilla. “Era muy
violento, todo el tiempo pedía
plata. Yo le decía que no teníamos
dinero, solo $800”, relató.

Además del efectivo, la mucha-
cha también le entregó al atacante

una cámara digital y un teléfono
celular marca LG. Sin embargo,
el acusado les dijo que los iba a
matar,  contó la  sobreviviente.

“En un momento, Ferraras
empezó a acercarse, comienza una
lucha y se cae una puerta corre-
diza. En ese forcejeo constante,
volvimos al living. Traté de
sacarle la cuchilla pero no pude.
En ese momento, él estaba apuña-
lando a Juan Pablo. Había sangre
por todos lados. Le daba las últi-
mas puñaladas a mi novio y le
decía: ¿Viste? Te maté”, recordó
Martínez entre lágrimas.

“Él ya no podía sostenerse más
en pie y se cae. Me dice: Andate
porque te va a matar. Fui

corriendo a la cocina a buscar una
cuchilla, que encima no cortaba.
Le dije (al acusado) que se fuera y
me contesta que le abra la puerta,
porque estaba con llave, él había
entrado por el balcón”. Pero
cuando ella encontró la llave, el
sujeto ya se había ido por el
mismo lugar por donde ingresó. 

Rigotti fue trasladado al hospi-
tal Celestino de Ensenada con la
ayuda de un joven que pasaba con
su automóvil por el lugar. El
periodista fue intervenido quirúr-
gicamente pero un rato después
falleció. Además, a raíz de esas
lesiones, la muchacha tuvo al
menos tres operaciones para recu-
perar la movilidad.
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Pidieron prisión perpetua para el homicida
del periodista y traductor Juan Rigotti

Walter Ferraras confesó el crimen y dijo que 
estaba arrepentido. Según el relato de la novia 

del joven, él fue apuñalado varias veces

Osvaldo Ferraras

A

La víctima fatal, junto a su novia, que logró sobrevivir 
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Edicto

El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial Nº 10 de La Plata,
a cargo de la Dra. Silvina Cairo, Secretaría Única, a cargo del Dr. Juan
José Montolivo, comunica por cinco días que el 27 de mayo de 2022 se
ha declarado la quiebra de ROCIO MILAGROS REYNOSO DNI, 35.420.327,
CUIL 27-35420347-3 con domicilio real en la calle 80 Nº 2214 de la
localidad de los Hornos partido de La Plata, habiendo sido designado
síndico el Cdor. SEMACENDI GUSTAVO con domicilio en calle 5 Nº 421 de
la ciudad de La Plata- Días de atención lunes a viernes de 9 A 13 hs. y
de 15 a 18 hs, a quien los acreedores deberán presentar los pedidos de
verificación hasta las 18 horas del día 15 de agosto de 2022 en forma
presencial o como medio alternativo a través de un mail a la casilla
semacendi@gmail.com Te 221-5316270, siendo el protocolo aprobado
el siguiente: se deberá cargar el pedido verificatorio en archivos PDF-1
de la siguiente manera: 1º Archivo: Pedido de Verificación de Créditos –
2º Archivo: Documentación vinculada con la personería – 3º Archivo:
Documentación respaldatoria del crédito insinuado.- Todos los
documentos se deberán adjuntar en formato PDF -1. Suscribirán además
en el escrito de pedido verificatorio, una declaración jurada respecto de
la veracidad de la información y la documentación adjunta.- Deberán
adjuntar al mail el comprobante de pago del arancel. Asimismo, toda la
documentación original respaldatoria debe estar a disposición de la
Sindicatura y del Juzgado a requerimiento de cualquiera de éstos, y
deberá ser puesta a disposición en un plazo máximo de cinco (5) días de
que la misma fuere solicitada por comunicación efectuada al correo
electrónico denunciado en el formulario de carga (art. 33 LCQ). Deberán
asimismo, como en todo pedido verificatorio, denunciar el monto, causa
y privilegio, y constituir domicilio físico y electrónico pudiendo este último
coincidir con la casilla de correo desde la cual se remiten las
insinuaciones.- Para el caso de quienes deban abonar el pago del arancel
verificatorio del art. 32 LCQ, equivalente al 10% del salario mínimo, vital
y móvil, con excepción de los créditos de causa laboral y los que sean
por montos inferiores a tres salarios mínimos vital y móvil, se comunican
los datos para el deposito o la transferencia: BANCO PROVINCIA DE BUENOS
AIRES, Cuenta Nº 5055 38265/5, CBU: 0140029803505503826551. Se deja
constancia que el 25 de octubre y el 26 de diciembre de 2022 se fijaron
como fecha de presentación de los informes previstos en los arts. 35 y
39 de la Ley 24.522, respectivamente. Se hace saber a los terceros y al
fallido que tengan documentación o bienes de este último, que deberán
entregarlos al juzgado actuante. Se prohíbe realizar pagos al fallido, los
que serán ineficaces. 

SILVINA CAIRO JUEZ
2, 3,4 5 y 6/7

Durante el pasado fin de semana se
vivieron momentos de extrema tensión en
plaza Moreno, cuando unos peatones acu-
saron a un individuo de querer llevarse por
la fuerza a su pequeña hija. Debido a esto,
agentes de la Policía Local y de la Guardia
Urbana llegaron al lugar y redujeron al 
sospechoso.

El hecho sucedió pasadas las 16 en la
esquina de 13 y 54. No trascendieron mayo-
res detalles sobre el individuo, solo que una
vez puesto bajo arresto fue trasladado
hasta la comisaría Primera, por lo que ahora
se investigan los causales del incidente,
que afortunadamente no dejó heridos.

l jurado popular absolvió por unani-
midad esta tarde a Marcelo Macarrón
por el crimen de su esposa, Nora Dal-

masso. La mujer de 51 años fue asesinada
en su casa del barrio Villa Golf de la ciudad
cordobesa de Río Cuarto en noviembre del
2006.

Tras deliberar, el jurado integrado por 12
ciudadanos declaró la absolución del viudo, tal
como lo habían solicitado en su alegato el fiscal
Julio Rivero y el abogado defensor Marcelo
Brito. El fiscal del juicio había pedido la abso-
lución del viudo durante un alegato en el que
cuestionó la investigación realizada por la Poli-
cía. A 15 años el crimen quedará impune.

Durante las 2:45 horas que duró el alegato
ante el jurado popular y el tribunal técnico

de Río Cuarto, el fiscal Julio Rivero dio un
pormenorizado recorrido de la instrucción
del caso y aclaró que no cuenta con pruebas
suficientes como para acusar a Macarrón por
el delito de “homicidio calificado por el vín-
culo, por alevosía y por precio o promesa
remuneratoria en concurso ideal” de su
esposa y que, frente a ello, debe pedir su 
absolución.

“No puedo acusar por acusar”, afirmó
Rivero, tras lo cual agregó: “No puedo sostener
que la mató un sicario, no solo porque no existe
prueba de eso sino porque hay pruebas de que
la víctima tuvo sexo consentido. El sexo con-
sentido echa por tierra un acuerdo criminal”.

El alegato fue escuchado atentamente por
Macarrón, quien estuvo sentado en la sala de

audiencias junto a su abogado Marcelo Brito.
A pocos metros se hallaban sus hijos Facundo
y Valentina, su hermano Juan, su cuñada y sus
sobrinos, que acompañaron al viudo.

Para pedir la absolución, el fiscal hizo lugar
al principio de inocencia ante la insuficiencia
de pruebas que lo comprometan. A su vez,
pidió: “Se pongan a disposición de la fiscalía la
totalidad de las actuaciones para seguir inves-
tigando en procura de llegar a la verdad”.

Sin embargo, técnicamente el caso quedará
impune, ya que pasaron más de 15 años del ase-
sinato, lo que implica la prescripción de la
acción penal. El jurado popular, tal como dis-
pone la ley, no podrá pasar a deliberar para lle-
gar a un veredicto, ya que sin acusación fiscal
no puede pronunciar una condena.

Absolvieron a Marcelo Macarrón,
el viudo de Nora Dalmasso

La mujer de 51 años fue asesinada en su casa del barrio Villa Golf de la ciudad
cordobesa de Río Cuarto, en noviembre del 2006 

Tensión en el centro por el
presunto secuestro de un menor

E

Una vecina de Los Hornos busca su auto,
el cual fue robado por delincuentes de la
zona de 60 y 139. Se trata de un viejo Ford
Falcon de color bordó y quienes tengan cual-
quier tipo de información pueden comunicarse
al 221-5486627.

Buscan un auto
robado en Los Hornos
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a causa por el triple crimen
de Romero de 2020, cuando
un joven de ahora 20 años

asesinó a su madre, a su padrastro
y a su pequeña sobrina a cuchilla-
zos dentro de una casa, llegó a su
fin. Ayer se condenó al implicado,
informaron fuentes judiciales. Los
jueces lo encontraron culpable y si
bien solo se dio a conocer el ade-
lanto del veredicto, en los próximos
días se sabrán también los funda-
mentos del fallo, que fue unánime. 

En tanto, los magistrados del
Fuero de Responsabilidad Penal
Juvenil de La Plata, Marcelo Gior-
gis, Juan Carlos Estrada y Gabriela

Valsangiacomo Blanco, expondrán
también el monto de la pena a cum-
plir. 

La fiscal del juicio, Mercedes
Catani, determinó en base a testi-
monios y pruebas que el sujeto, que
por entonces tenía 17 años, degolló
y acuchilló a su madre Graciela
Holsbak (54), a su padrastro Raúl
Bravo (54) y a su sobrina Alma
Monino (5), a quien descuartizó,
colocando sus piernas en una bolsa
de consorcio. 

Todo ocurrió la madrugada del
primero de enero, tras haber
pasado las fiestas. Consumada la
masacre, se dio a la fuga. 

Permaneció en esa condición
hasta la tarde del 6 de enero,
cuando ingresó a una dependencia
policial de la ruta 2, mientras cami-
naba hacia la costa atlántica. Pidió
un vaso con agua y, al ser recono-
cido, fue puesto a disposición de la
Justicia. 

Tres figuras legales
Más adelante fue sometido a

estudios psiquiátricos y psicológi-
cos llevados a cabo por peritos, para
determinar si comprendía la crimi-
nalidad de sus actos con el fin de

poder ser juzgado. Tras ser supera-
dos, fue condenado en primera ins-
tancia, luego de que el Juzgado de
Garantías del Joven 3 de La Plata
le dictara la prisión preventiva el
10 de enero de ese año, confirmada
más tarde por el tribunal de Alzada. 

Finalmente la causa fue llevada
a juicio bajo el delito de “homicidio
simple” para con Bravo, “homici-
dio calificado por el vínculo” en
referencia a su madre y “homicidio
calificado por alevosía” por el ase-
sinato de Alma. 

Una mujer policía fue desafectada
de la Fuerza al quedar implicada en el
robo de una moto, que tuvo lugar en La
Plata, señalaron voceros oficiales. 

Un menor de 17 años había sido
atacado a mano armada por dos moto-
chorros en 514 y 137, Hernández, el 25
de junio y le sustrajeron su Zanella ZB
recién comprada. Se inició una investi-
gación y se determinó que uno de los
implicados es un empleado de 24 años,
domiciliado en 511 y 134.

Con las evidencias obtenidas, se
allanó una vivienda en 154, entre 524 y
525, donde se encontraron e incautaron
1,215 kilos de marihuana en tres frascos,

cajas de cartón y diferentes partes de
una moto. Junto a individuo estaban
otras tres personas, todas mujeres y
una de ellas era su novia, una oficial de
23 años que cumplía funciones en el
Comando de Patrullas Avellaneda. 

Si bien solo fue aprehendido el hom-
bre bajo los delitos de “robo motovehí-
culo” e “infracción a la ley 23.737”, la
numeraria fue posteriormente desafec-
tada por decisión de la Auditoría General
de Asuntos Internos de la Policía de la
Provincia de Buenos Aires. 

De acuerdo a los pesquisas, los cua-
tro involucrados “estarían dedicados al
menudeo de marihuana”.

Las tres víctimas de la causa

Desafectaron a una mujer policía 
por un robo en La Plata 

En los próximos días
se sabrán los

fundamentos del fallo,
que fue unánime, y
los años que pasará
en prisión. El criminal

descuartizó a su
sobrina y asesinó a su

madre y padrastro 

Dos espectaculares accidentes de tránsito
complicaron ayer el tránsito de diferentes sec-
tores de La Plata, aunque no hubo que lamentar
heridos de consideración. 

Por un lado, un VW Gol terminó volcado en
diagonal 74 y 56, cuando la mujer que lo con-
ducía intentó evitar un choque contra otro auto,
que se dio a la fuga, y mordió el cordón de la
bicisenda. La víctima culminó con lesiones
menores. Sse supo que hacía pocos días había
comprado el vehículo y estaba yendo a retirar
los papeles de la transferencia.  

En tanto, el otro incidente vial se materializó
en 7 y 617 y lo protagonizó una Renault Sandero.
Un testigo aseveró que el hombre conducía en
estado de ebriedad e iba sobrepasando varios
coches, hasta que rozó a uno y volcó. Por for-
tuna, se encuentra en buen estado de salud.

Espectaculares choques con vuelcos en la ciudad 

Así quedó el auto en Arana

El condenado 
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Masacre de Romero: condenaron 
al joven que mató a tres familiares 
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